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Заботиться о новом 
пополнении вузов 

и техникумов
в  приемную комиссию пришла 

очередная почта. Конверты, кон
верты, конверты... Их сразу разби
рают по разным столам и начина
ют регистрировать. Да, регистри
ровать: это же заявления о приеме 
на первый курс. Сейчас с каждым 
днем приток таких заявлений в ву
зы и техникумы возрастает.

Закон «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в СССР» требует от учеб
ных заведений значительного 
улучшения качества подготовки 
специалистов.

Приближение обучения к жизни 
в немалой степени зависит от комп
лектования высших и средних 
учебных заведений, от нового на
бора. Если новое пополнение вузов 
и техникумов показало хорошие 
знания основ наук, если оно ус
пешно применяло свои знания на 
практике, в жизни, это положи
тельно скажется на последующей 
работе учебного заведения.

Как и в предыдущие годы, нын
че при наборе в институты и сред
ние специальные заведения пред
почтение будет отдано той части 
молодежи, которая хорошо заре
комендовала себя на производстве, 
на службе в Советской Армии, а 
также молодежи, успешно окон
чившей среднюю и семилетнюю 
школы.

В Томском инженерно-строи
тельном институте в минувшем го
ду" производственники составляли 
80 процентов принятых в инсти
тут. Это — люди, которые ра
ботали в строительных органи
зациях и пришли в вуз, чтобы по
лучить инженерную подготовку. 
В политехническом институте в 
наборе 1961 года было более поло
вины производственников и воинов 
Советской Армии.

В этом году ученые Томско
го педагогического, медицинского, 
инженерно-строительного институ
тов выезжали в районы и города 
Томской области и областей Сиби
ри: встречались с молодежью,
рассказывали юношам и девушкам 
о факультетах и специальностях, 
об организации учебного процесса 
и условиях приема.

Университет, политехнический и 
медицинский институты организо
вали несколько «дней открытых 
дверей». Молодежь знакомилась 
с лабораториями и кабинетами, 
встречалась с профессорами, до
центами и воспитанниками инсти
тутов. Такие встречи помогли 
юношам и девушкам правильнее 
определить факультет и отделение, 
где готовят специалистов избран
ного ими профиля.

Большое распространение полу
чило в наши дни направление 
юношей и девушек в институты и 
техникумы с выплатой им хозяйст- 

. венной стипендии.
В прошлом учебному году в ву

зы было зачислено на хозяйст
венные стипендии 140 первокурс
ников, посланных на учебу пред
приятиями Томского совнархоза. 
Нынче предприятия Томского сов
нархоза посылают учиться свыше 
500 передовиков производства, из

них 320 — в институты и 223 — 
в техникумы.

Серьезно отнеслись к отбору 
командируемых на учебу заводы 
«Сибэлектромотор», электромеха
нический, трест «Промстрой».

Однако некоторые руководители 
организаций и предприятий много 
сетуют на недостаток специалистов 
и мало делают, чтобы вырастить 
своих инженеров и техников. На 
заводах манометровом, режущих 
инструментов, на предприятиях 
комбината «Томлес», в колхозах и 
совхозах области не хватает спе
циалистов высшей и средней ква
лификации. Здесь много молодежи, 
которая могла бы учиться. Но 
многие руководители, партийные, 
профсоюзные и комсомольские ко
митеты ряда организаций не забо
тятся об отборе лучших производ
ственников в учебные заведения.

Согласно правилам приема, ли
ца, имеющие стаж производствён- 
ной работы по избранной специ. 
альности не менее 2 лет, будут 
приниматься вне конкурса, если 
они получат на вступительных эк
заменах положительные оценки. 
Но, конёчно, тот, кто плохо гото
вился к вступительным экзаменам, 
не будет зачислен в число студен
тов.

Партийным, профсоюзным, ком
сомольским организациям следует 
позаботиться о том, чтобы рабочей 
и сельской молодежи были созда
ны все условия для успешного пос
тупления в вуз, чтобы своевремен
но решались вопросы о предостав
лении отпусков для сдачи экзаме
нов, чтобы были организованы кон
сультации и т. д.

Томская область располагает 
большой сетью учебных заведений. 
Молодежь имеет широкую возмож
ность для выбора профессии. При
бористов и электромехаников, учи
телей и музыкантов, кулинаров и 
медицинских сестер, топографов и 
агрономов выпускают 18 технику-. 
ИОВ и училищ нашей области. На
ши вузы расширили подготовку 
специалистов по механизации и ав 
томатизации производства, по ра
диоэлектронике, химической техно
логии и другим направлениям. Кто 
всем сердцем любит работу с деть
ми, идет учиться в педагогический 
институт й университет.

Работа приемных комиссий сей
час в разгаре. Поступают все но
вые документы. Нужно каждого 
абитуриента своевременно извес
тить о сроках экзаменов. Ректора
там институтов и руководителям 
техникумов следует систематически 
анализировать приток заявлений 
на каждый факультет.

Новый набор студентов и уча
щихся — это важнейшая задача 
общественных организаций вузов 
и техникумов. Некоторые институ
ты, средние учебные заведения 
ослабили сейчас свои связи с пред, 
приятиями, колхозами. Это непра
вильно. Вместе с общественными 
организациями строек, промышлен
ных предприятий, колхозов и сов
хозов надо отбирать молодежь на 
учебу. Только при этом условии 
вузы и техникумы получат достой
ное пополнение.

' ж

На заводе «Сибэлектромотор» хорошо трудится над выполнением 
заказов для сельского хозяйства ударник коммунистического труда 
Юрий Аникин — расточник инструментального цеха. На обработке 
запасных частей к сельскохозяйственным машинам он вьшолняет 
норму выработки на 120— 130 процентов, фото Ф. Хитриневича. 
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ЗПЯВЛЕНИЕ ТЯСС

Проверяем подготовку к  уборке урожая

Черепашьими темпами
Опытные хлеборобы уже высчи

тывают, сколько дней осталось до 
начала урожайной страды, а во мно
гих хозяйствах Парабельского райо
на еще не готовы к  выходу в ■ поле 
ни один комбайн, ни одна ж а т к а .,

В  колхозе имени Ленина непода
леку от кузницы  стоят два зерновых 
комбайна С-6  и  силосоуборочный 
комбайн. Е  машинам еще не прика
сались руки  механизаторов. Мотор 
от одного из самоходных комбайнов 
до сих пор используется на водокач
ке. Копнители комбайнов исковерка
ны. Силосный комбайн стоит без 
сцепа.

Беспризорны жатки и зерноочи
стительные машины в кош лексной  
бригаде iN: 2 этого ко.тхоза. У  одной 
жатки режущий аппарат покрылся 
ржавчиной. Не приведены в порядок 
триеры и веялки.

В  колхозе имени Ш ишкова кузне
цы заняты ремонтом не уборочной 
техники, а сеялок и культиваторов.

Насть хлебов в этом хозяйстве бу
дут косить жатками. Но они не го
товы к  работе. Сушилка «Кузбасс» 
и сложная зерноочистительная ма
шина ОС-3 требуют ремонта, но 
его со дня на день откладывают. Ток 
не очищен от прошлогоднего мусо
ра. Не приводятся в порядок веялки. 
Председатель колхоза тов. Еостырев 
считает, что торопиться с подготов
кой к  уборке урожая не следует.

Неорганизованно ведется ремонт 
уборочной техники и  в колхозе «Но
вая жизнь». Здесь к  выходу в поле 
не готова ни одна машина.

У  зерноочистительной машины 
ОС-3 не поставлены на место це
пи, не очищены решета.

В  настоящее время в мастерских 
районного отделения «Сельхозтехни
ка» находятся самоходные комбайны 
из колхозов имени Ленина и имени 
Ш ишкова, два прицепа комбайнов,

трактор ДТ-54 из сельхозартели 
«Новая жизнь», тракторные моторы 
из колхозов имени Куйбышева и 
имени М. Горького. Вся эта техника 
ремонтируется черепашьими темпа
ми. Комбайн С -4  из колхоза име
ни Ш ишкова стоит на ремонте с на
чала июня. Более полутора месяцев 
ремонтируется в мастерских трактор 
Д Т-54 из колхоза «Новая жизнь».

Низкие темпы ремонта уборочной 
техники заведующий мастерскими 
тов. Костырев объясняет недостатком 
запасных частей.

—  Мы сделали заявку П Томск на 
запасные части, —  грво,рит он.

Надеясь на привозные запасные 
части, руководители мастерских ма
ло что делают, чтобы на месте ор
ганизовать реставрацию старых де
талей.

Есть в Парабельском районе кол
хозы, где подготовку техники к  
уборке урожая считают первостепен
ным делом. Например, в колхозе 
имени М. Горького, на ремонте убо
рочной техники постоянно занято 

шесть механизаторов. Ремонтников 
не отрывают на другие работы. В  
колхозе заканчивают ремонт 

комбайна С-4, готова к  работе 
безлафетная жатка. Первого августа 
на линейку готовности будет постав
лена еще одна жатка.

Но таких примеров мало.
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Н. АВДАШЕВ — 
транторист колхоза имени 
М, Горького; В. ДАНИЛНЖ — 
председатель Новосельцевского 
сельского Совета; Г. КЕМЕР —  
кузнец колхоза имени Ленина;
И. РЫТЧЕНКО — тракторист 
колхоза имени Ленина; Я. ЕЛЬ
ЦОВ — колхозник сельхозарте
ли «Новая жизнь» Парабель
ского района; Т. КУРИЛОВИЧ,
—  нащ соб. корр.

По-ударному вести заготовку кормов,
ВСЕ ПО С Е В Ы Д Е Р Ж А Т Ь  ЧИСТ ЫМИ

☆  хУ

МЕДЛИТЕЛЬНОСТЬ
В  первые дни сенокосной страды 

заготовка кормов в хозяйствах Пыш - 
кино-Троицкого района велась очень 
медленными темпами. И эта медли
тельность остается до сих пор, не
смотря на то, что идет уже вторая 
десятидневка, как  колхозники нача
ли закладку силоса.

В  колхозе «Путь к  коммунизму» 
в минувшую зиму животные находи
лись на полуголодном пайке. Был 
допущен большой падея: крупного
рогатого скота. Но председателю 
сельхозартели В. Нерявко прошло
годний урок не пошел впрок.

Труд колхозников на закладке си
лоса организован очень плохо. С 1 
по 5 июля в колхозе было заложено 
всего 175  тонн силоса, а с 5 по 10 
июля —  и того меньше, всего 135 
тонн. 6 июля заготовлено лишь 10 
тонн силоса.

Еще более медленными темпами 
заготавливают корма в «Искре». 
Здесь в день закладывают по 10 —  
11 тонн силоса.

Неорганизованно ведется заклад
ка силоса и в колхозах «Пролетар
ская крепость», «Путь социализма», 
имени Крупской, «Путь Ильича». В 
результате в целом по району на 10

июля заложено всего 5 .209  тонн си
лоса (по плану надо заготовить 30 
тысяч тонн).

В  районе начат сенокос. Но с пер
вых же дней в большинстве колхо
зов допускают большой разрыв меж
ду косовицей трав и стогованием се
на.

В Пышкино-Троицком районе есть 
примеры хорошей организации труда 
на заготовке кормов. В  колхозе 
«Путь Октября» на закладке силоса 
работают 4 звена. На косовице кле
вера занято два силосоуборочных 
комбайна и агрегат из 4 тракторных 
сенокосилок. От силосных комбайнов 
массу отвозят до 10 автомашин. Раз
грузка их механизирована. Два звена 
по 10 человек косят дикорастущие 
травы вручную. Силосная масса от 
них отвозится на лошадях. В  колхозе 
«Путь Октября» ежедневно заклады
вают по 5 0 — 85  тонн силоса, а 9 
июля здесь было заложено , 112 
тонн.

Неплохо ведут силосование дико
растущих трав и клевера в колхозе 
имени Ленина.

Однако опыт передовых хозяйств 
не распространяется.

П. БАРСАГАЕВ.

☆  ☆

Помогают советом 
и делом

В районах Колпашевского терри

ториального производственного уп

равления действуют сотни инспекто

ров народного К0НТР0.ЛЯ.

Хорошо работают народные ин
спектора Ново-Ильинского сельского 
Совета Колпашевского района.

На днях они проверили готовность 
уборочной техники на отделении На- 
рымской селекционной станции. Ин
спектора народного контроля отме
тили, что ремонт ведется доброка
чественно. Из трех комбайнов два 
подготовлены. Но ремонтники не
своевременно снабжаются запасными 
частями. Народные инспектора по
требовали от руководителей станции

в самое ближайшее время устранить 
этот недостаток.

Народный инспектор М. В. Фатеев 
проверил состояние дел на свинофер
ме Ново-Ильинского отделения стан
ции, И. С. Мандракова поинтересова
лась, как  организована пастьба ско
та. Итоги этой проверки обсужда
лись на общем собрании рабочих Но
во-Ильинского отделения станции. 
Немало дельных советов получили 
животноводы. А  некоторым приш
лось покраснеть: свинаркам —  за 
грязь в свинарнике, пастухам —  за 
плохую пастьбу, зоотехнику —  за 
то, что до сих пор не организовал ла
герное содержание свиней.

Б. ПОТАПОВ.

Воскресник по заготовке кормов
в  сельхозартели «Заветы Ленина» 

Кожевниковекого района состоялся 
массовый воскресник по заготовке 
кормов. На воскресник вышло 256  
человек. Они застоговали 1.168 
центнеров сена.

Особенно организованно шла, ра

бота в третьей полеводческой брига

де (бригадир А. А. Мазурик). Здесь 

за день сметали 550 центнеров сена.

В. БУТОРИН.

В течение длительного времени 

•между Советским Союзом и западу 

ными державами происходит обмен 

мнениями по вопросу о германском 

^мирном урегулировании. Последнее 

время такой обмен мнениями проис

ходит между правительством Совет

ского Союза и правительством Сое

диненных Штатов Америки.

ТАСС уполномочен заявить, что 

советские официальные круги вы 

ражают сожаление по поводу того, 

что правительства западных держав 

не проявляют понимания необходи

мости ликвидировать последствия 

второй мировой войны путем подпи

сания германского мирного договора 

Несмотря на то, что со времени окон

чания второй мировой войны про

шло 17 лет, германский мирный до

говор не подписан, а в центре Евро

п ы — в Западном Берлине— все еще 

продолжают находиться на положе

нии оккупантов войска трех запад

ны х держав —  СШ А, Англии и 

Франции. Западный Берлин превра

щен в военную базу агрессивного 

блока НАТО, нацеленную против 

миролюбивых государств и, прежде 

всего, против Германской Демократи

ческой Республики, в центре кото 

рой она находится.

Бывшие союзники по войне про

тив гитлеровской Германии —  Со 

ветский Союз, СШ А, Англия и Фран

ция связали свою по.читику в гер

манском вопросе с совершенно про

тивоположными целями. Западные 

державы после того, как в резуль

тате их политики Германия оказа

лась разорванной на две части, еде 

лали ставку на превращение запад

ной части Германии в милитарист

ское и реваншистское государство, 

политика и направление развития 

которого чужды интересам мира и 

подлинным национальным интересам 

германского народа. СССР является 

союзником возникшего на герман

ской земле миролюбивого социали

стического германского государства 

—  Германской Демократической 

Республики, политика и развитие 

которого полностью отвечают интере

сам мира и национальным интересам 

всего германского народа, не раз 

расплачивавшегося своей кровью и 

тялселыми лишениями за агрессии и 

авантюризм германского империа

лизма.

В  сложившейся обстановке, когда 

не ликвидированы остатки второй 

мировой войны в центре Европы, а 

в Западном Берлине создана военная 

база НАТО, оставлять положение без 

изменения означало бы играть с ог

нем. Это означало бы сохранять 

опасность военного столкновения 

между крупными державами в Евро

пе.

Советский Союз, Германская Де

мократическая Республика и другие 

миролюбивые государства, высту

пающие за подписание германского 

мирного договора, не могут брать на 

веру всякие заявления о том, будто 

отказ западных держав от участия в 

германском мирном урегулировании 
и  стремление удержать в своих ру
ках Западный Берлин в качестве 
своей военной базы свидетельствуют 
о добрых намерениях этих держав и 
о желании сохранить свободу для 
населения Западного Берлина.

Если  бы это было так, если бы 
западные державы имели добрые 
намерения, а не потакали бы тем 
западногерманским кругам, которые 
требование реванша и ревизии ито
гов второй мировой войны сделали 
знаменем своей политики, то они не 
возражали бы против предложения 
Советского правительства о превра
щении Западного Берлина в вольный 
демилитаризованный город. Это 
предложение, как  известно, пред
усматривает не только подведение 
черты под второй мировой войной 
путем подписания германского мир
ного договора если не с обоими гер
манскими государствами, то с одним 
из них —  ГДР и объявление Запад
ного Берлина вольным демилитари
зованным городом, но и полную сво
боду западноберлинскому населению 
решать свои внутренние дела без 
всякого вмешательства извне.

Не сохранение оккупационных 
войск трех западных держав в За
падном Берлине способно обеспечить 
свободу для западноберлинского на
селения, Ka:f это лицемерно утверж
дают противники германского мирно
го урегулирования, а именно вывод 
этих войск обеспечит такую свобо
ду. Это особенно становится ясным, 
если учесть те строгие и торжествен

ные международные гарантии под 
эгидой ООН статуса Западного Бер
лина, как вольного демилитаризо
ванного города, которые предусмат
риваются предложениями Советского 
правительства.

Как  известно. Советское прави
тельство сделало серьезный шаг 
навстречу позиции западных держав, 
согласившись на замену, на опреде
ленный период времени, оккупаци
онных войск трех держав войсками 
некоторых других государств под 
флагом ООН, о чем заявил глава Со
ветского правительства Н. С. Хру 
щев на Всемирном конгрессе за все
общее разоружение и мир 10 ию
ля с. г.

0фициальн]^1е высокопоставлен
ные деятели западных держав, в 
том числе СШ А, заявляют, что глав
ным вопросом, который сейчас раз
деляет державы, является вопрос о 
выводе оккупационных войск трех 
держав из Западного Берлина. Да, 
это —  главный вопрос и  для совет
ской стороны. Известно, что по ря
ду других важных вопросов имеется 
определенное сближение позиций 
между заинтересованными государст
вами, выявившееся в ходе обмена 
мнениями между СССР и  США. Но 
преградой к  соглашению является 
именно вопрос об оккупационных 
войсках трех западных держав. Со
ветский Союз не пойдет на сохране
ние в Западном Берлине военной ба
зы НАТО, и всякие расчеты полу
чить от него на это согласие —  не
реальны. Нельзя согласиться с тем, 
чтобы сохранить в центре Европы и 
внутри социалистического содруже
ства государств погреб со взрывча
тым материалом, который может в 
любой момент взлететь на воздух и 
похоронить мир в Европе.

Государственный департамент 

СШ А только что выступил с заявле

нием, из которого следует, что пра

вительство СШ А настаивает на 

прежней нвреалистической позиции 

в вопросе о войсках трех держав в 

Западном Берлине и на необходимо

сти сохранения Западного Берлина 

в качестве военной базы НАТО. Ну 

что же, если это является позицией 

СШ А, то тогда Советскому Союзу 

вместе со многими другими миролю

бивыми государствами придется ре

шать вопрос о подписании герман

ского мирного договора и урегулиро

вании на его основе положения в За

падном Берлине без участия запад

ных д ерж р .

Советское правительство неодно

кратно заявляло, что западные дер

жавы не могут лишить Советский 

Союз, как и другие государства, сто

ящие за завершение германского 

мирного урегулирования, их естест

венного права на подписание мирно

го договора с тем германским госу

дарством, которое изъявляет на это 

согласие. Это тем более так, что 

подписание мирного договора, на

правленного на то, чтобы подрубить 

возможности развязывания агрессии 

со стороны германского милитариз

ма, соответствует обязательствам, 

которые торжественно приняли на 

себя союзники в конце второй ми

ровой войны, решая вопрос о судь

бах будущего мира.

После подписания мирного догово

ра с ГДР на всей территории Гер

манской Демократической Республи

ки возникнет новое положение. Эта 

территория будет свободна от остат

ков второй мировой войны, будет 

полностью восстановлен суверенитет 

Германской Демократической Рес

публики, включая ее контроль над 

коммуникациями, проходящими по 

ее территории и ее воздушному про

странству! После подписания мирно* 
го договора, как  об этом неодиократ* 
но заявлялось. Западный Берлин 
будет рассматриваться участниками 
договора как вольный демилитаризо
ванный город со всеми вытекающими 
отсюда последствиями.

Иначе говоря. Советский Союз, 
как и другие государства, которые 
подпишут мирный договор с ГДР, по
ступит так, как  поступили СШ А и 
некоторые их союзники по НАТО, 
когда они подписывали мирный дого
вор с Японией без согласия Совет
ского Союза как  участники войны 
против милитаристской Японии.

Некоторые деятели западных дер
жав, видимо, следуя силе инерции, 
все еще не прочь прибегать к  угро
зам по адресу Советского Союза. Но 
эти приемы, от которых уже давно 
попахивает нафталином, свидетель
ствуют о том, что таким деятелям из
меняет чувство реальности. Они оце
нивают международную обстановку и  
сложившееся соотношение сил через 
очки агрессивной империалистиче
ской политики, а это опасно. Опасно 
идти по той тропе, по которой щел 
Гитлер, с его самомнением, зазнайст
вом и авантюризмом.

Советский Союз проводил и  прово
дит политику мира и дружбы между, 
народами. Эту политику он пройоДиД 
и в вопросе о германском мирном 
урегулировании. У  Советского Союза 
нет целей обострять отношения ни с 
СШ А, ни с Англией, ни с Францией 
или Западной Германией. Правитель
ство' СССР в течение ряда лет терпе. 
ЛИБО добивается решения проблемы 
германского мирного урегулирования 
па согласованной основе со своими 
бывшими союзниками. Оно все еще 
хотело бы надеяться, что в этих стра
нах и  в Западной Германии поймут, 
что нынешнее положение и отсутст
вие германского мирного договора ве
дут к  военной катастрофе.

Подписание мирного договора с 

ГДР, если не будет найдено согласо

ванного с западными державами ре

шения, должно коренным образом из

менить обстановку в центре Европы, 

выкорчевать остатки войны и расчис

тить путь для улучшения отношений 

между государствами, в том ■ числе 

между крупными державами, за что 

неизменно стояло и стоит Советское 

правительство.

Заключение мирного договора с 
ГДР положит конец сцорам и разно

гласиям вокруг вопросов, связанных 

с германским мирным урегулировани

ем, включая вопрос об оздоровлении 

положения в Западном Берлине, спо

ров, которые уже в течение ряда лет 

питают международную напряжен

ность и лихорадят Европу.

На Западе утверждают, будто под

писание мирного договора с ГДР мо

жет вызвать опасное обострение меж

дународной обстановки. Обострение 

обстановки из-за заключения герман

ского мирного договора может иметь 

место, только если его захочет выз

вать другая сторона. Что касается 

Советского Союза, то стремлению аг

рессивных сил сохранить непотушен- 

ными очаги войны он противопостав

ляет свою твердую и последователь

ную политику мира.

Ключ к разрядке напряженности и 

укреплению устоев мира в Европе —  

в заключении германского мирного 

договора. И Советский Союз выпол

нит до конца свой долг, как  государ

ство, сыгравшее решающую роль в 

разгроме гитлеровской Германии.

Этот миролюбивый курс внешней 

политики СССР был торжественно 

подтвержден с трибуны Всемирного 

конгресса за всеобщее разоружение и 

мир главой правительства Советско

го Союза Н. С. Хрущевым.

Москва, 12 июля 1962  года.

В областном Комитете 
по сельскому хозяйству

ОБ ОБРЯЗОВЯНИИ 
ЛЕНИНСКОГО 

И КИРОВСКОГО 
РЯЙОНОВ в ГОРОДЕ ТОМСКЕ

Президиум Верховного Совета 
РСФСР принял Указ об образова
нии в городе Томске Ленинского и 
Кировского районов.

Вчера состоялось заседание обла
стного Комитета по сельскому хозяй
ству. Комитет рассмотрел вопросы:

1. Йредложения о посеве озимых в 
колхозах и  совхозах области в 1962  
году.

2. Предложения по снижению сто
имости заготовляемых кормов в кол

хозах и совхозах области в 1962  го

ду.

3. О координировании научно-ис
следовательских работ Томской и  На- 
рымской опытных сельскохозяйствен
ны х станций.

4. Об итогах развития животновод
ства в 1-м полугодии 1962  года.

Больше трех гектаров в час
ОРЕН БУРГ, 11 июля. (ТАСС). Механизаторы Оренбуржья начинают 

ж атву под лозунгом —  «По примеру совхоза «Темижбекский» (Ставро

польский край) косить хлеб днем и ночью, провести жатву в кратчайшие 

сроки».

Хорошую инициативу проявили механизаторы первого отделения сов

хоза «Маяк» Соль-Илецкого производственного управления. Коллектив 

механизаторов, возглавляемый комсомольцем 0. Эртель, первым п о ’ при

меру ставропольцев обязался работать на косовице озимой ржи кругло

суточно. Эту инициативу поддержали А. Туякбаев, Т. Душанов, П . Усанин 

и  другие механизаторы.

Соревнование за высокопроизводительное использование техники увен

чалось блестящей победой. Вся  озимая рожь на площади 600 гектаров 

уложена в валки за 52 часа. Показатель темижбекцев превзойден. Если  

ставропольцы за 46 часов убрали каждым агрегатом по 92  гектара, или 

по 2 гектара в час, то здесь часовая выработка составила 3 гектара. Адан 

Туякбаев и Михаил Борисенко скашивали ежечасно более 3,5 гектара.

Примеру первого отделения последовали остальные механизаторы сов
хоза.
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НЕОДОЛИМОЕ ДВИЖЕНИЕ СОВРЕМЕННОСТИ
На Всемирном конгрессе за всеобщее разоружение и мир
МОСКВА, 12 июля. (ТАСС). Сего

дня, в четвертый день работы Все
мирного конгресса за всеобщее раз
оружение и мир, все его участники 
вновь собрались в Кремле, в зале 
Дворца съездов, на пленарное засе
дание.

Великий форум народов, историче
ское значение которого уже сейчас 
признается повсюду, проходит в ис
ключительно деловой обстановке, На 
пленарных заседаниях, в комиссиях, 
подкомиссиях и группах обсуждают
ся различные аспекты важнейшей 
проблемы нашей эпохи, проблемы, 
волнующей все человечество.

Страстные, вдохновенные призывы 
к  миру без оружия, без войн, кото
рые звучат с трибуны конгресса, на
ходят горячий отклик у  сотен мил
лионов людей на всех континентах.

В  центре внимания делегатов, на
блюдателей, гостей, широкой общест
венности всех стран —  речь Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н . С. Хрущева, который с предельной 
ясностью изложил благородные 
устремления советского народа, чет
кую  позицию его правительства в во
просах всеобщего и полного разору
жения.

Неодолимо могучее движение сто
ронников мира. Их встреча в Москве 
станет знаменательной вехой в борь
бе за прогресс и счастье всех наро
дов, за победу над факельщиками 
войны. Это мнение единодушно вы
сказывается в посланиях и телеграм
мах, поступающих со всех концов 
планеты в адрес конгресса.

Утреннее заседание 12 июля от
крывается под председательством 
г-жи Субандрио (Индонезия).

Оглашаются ответы глав некото
рых правительств стран —  участ
ниц Комитета 18-ти на письмо пре
зидента —  исполнителя Всемирного 
Совета Мира профессора Джона Бер
нала.

Академик М. Раля (Румыния) за
читывает послание председателя Со
вета министров Румынской Народной 
Республики Иона Георге Маурера. 
Глава румынского правительства на
поминает, что его страна полностью 
поддерживает конкретную, реальную 
и эффективную программу всеобщего 
и  полного разоружения, выдвинутую 
Советским Союзом.

В послании выражается надежда, 
что политический разум и возрастаю
щее влияние, оказываемые борьбой 
народов за мир, заставят правитель
ства, которые действуют в противо
положном направлении и препятству
ют разоружению, занять конструктив
ную позицию для обеспечения про
гресса переговоров.

По мнению правительства Румы
нии, параллельно разработке догово
ра о всеобщем И полном разоруже
нии, что должно быть главным в ра
боте Комитета 18-ти, было бы полез
но немедленно предпринять некото
рые меры, направленные на ослабле
ние международной напряженности. 
«Большое практическое значение, —  
говорится в послании главы румын
ского правительства, —  имел бы от
каз от распространения ядерного ору
жия и создание в разных районах 
мира зон, свободных от атомного ору
жия».

Ион Георге Маурер заверяет кон
гресс, что правительство народной 
Румынии делало и в будущем будет 
делать все, что в его силах, для осу
ществления всеобщего и полного раз
оружения, для торжества сотрудниче
ства и дружбы между народами.

Послание правительства Чехосло
вакии оглашает академик И. Мацей. 
В  послании говорится, что «прави
тельство Чехословакии считает ус
пешное решение проблемы всеобще
го и полного разоружения самым 
важным вопросом и основной задачей 
своей внешней'ПОЛИТИКИ». Оно це
ликом поддерживает предложения 
Советского правительства о заключе
нии договора о всеобщем и полном 
разоружении и со своей стороны ак
тивно содействует осуществлению 
этой цели.

Мы исходим из того реального фак
та, сказано в послании, что непрекра- 
шающаяся гонка вооружений и, в 
частности, систематическое совер
шенствование оружия массового 
уничтожения, представляет собой не
посредственную и самую серьезную 
угрозу миру во всем мире и мирной 
жизни народов.

Осуществление программы всеоб
щего и полного разоружения —  един
ственный надежный и последователь
ный путь к созданию условий для 
мирной и счастливой жизни народов.

В то же время, отмечается в пос
лании правительства Чехословакии., 
осуществление программы всеобщего 
и полного разоружения высвободит 
колоссальные экономические ресурсы, 
которые сейчас используются для 
производства средств разрушения и 
которые могли бы плодотворно ис
пользоваться на благо человечества, 
для обеспечения его дальнейшего 
прогресса и осуществления ради
кальных мер по повышению жизнен
ного уровня населения всех стран, в 
особенности экономически слабо раз
нятых.

В ответе далее подчеркивается, что 
разоружение помешало бы осущест
влению преступных намерений запад
ногерманских Милитаристских и ре
ваншистских сил, агрессивные планы 
которых создают угрозу безопасности 
Чехословакии и других стран.

Чехословакия поддерживает такие 
мероприятия, как прекращение испы
тательных взрывов ядерного оружия 
под контролем государств, создание в 
различных районах мира безъядер
ных зон, предотвращение дальнейше
го распространения ядерного оружия, 
подписание договора о ненападении 
между участниками Варшавского пак
та и странами НАТО, эффективное 
запрещение пропаганды войны.

На трибуну поднимается Ренато 
Витосси —  председатель Всемирной 
федерации профсоюзов. Он приветст
вует участников конгресса от имени 
трудящихся всего мира, принадлежа
щих к этой федерации. Участие ВФП 
в конгрессе, —  говорит он, —  пре
красная демонстрация уверенности, 
что рабочие массы защитят мир.

Ренато Битоссй подчеркивает, что 
политика войны коренным образом 
противоречит интересам рабочего 
класса. Профсоюзы всегда считали 
своей важнейшей задачей борьбу за 
мир, за торжество принципов мирно
го сосуществования. Они понимают, 
что мирное сосуществование не толь
ко упраздняет войны, но означает 
также разрядку международной на
пряженности.

Оратор напоминает, что Всемир
ный конгресс профсоюзов, состояв
шийся несколько месяцев назад в 
этом же зале Кремлевского Дворца 
съездов, высказался за уничтожение 
всех запасов ядерного оружия, за 
прекращение его испытаний.

Всемирная федерация профсоюзов, 
продолжал Битосси, говорит, что во
енные капиталовложения задержива
ют экономическое развитие стран, 
снижают уровень жизни народов. 
ВФП еще раз подтверждает, что вой
на как средство решения конфликтов 
может быть устранена, а мир —  
сохранен и упрочен.

Появились новые силы, которые 
все больше и больше определяют 
международную политику, заявляет 
Битосси. Эти силы —  социалистиче
ские страны, а также народы Афри
ки, Азии и Латинской Америки, бо
рющиеся за свою свободу.

Вице-председатель партии «Афри
канский национальный союз Кении» 
Огинга Одинга передал конгрессу при
вет от вождя народа Кении Джомо Ке- 
ниаты.

Огинга Одинга решительно осудил 
подлую и гнусную колониальную си
стему И КОСНУЛСЯ проблем, которые 
стоят сейчас перед народами Африки 
в борьбе с неоколониализмом. Он рас
сказал об огромном ущербе, который 
нанес его народу колониализм.

Огинга Одинга полемизировал с 
каноником Коллинзом, утверждав
шим, что система свободного пред
принимательства не наносит вреда 
народам африканских стран.

Эта система изжила себя, заявил 
он.

Представитель Кении подчеркнул, 
что его народ выступает за мир и раз
оружение. Он ^поддержал предложе
ние Н. С. Хрущева об экономическом 
соревновании в условиях мирного со
существования государств с различ
ными общественными системами.

—  Мы пойдем по пути позитивно
го нейтралитета, протягивая руку и 
Западу и Востоку, —  заявил Огинга 
Одинга. ^  Но МЫ будем считать 
друзьями только тек, кто принимает 
нас как равных и чужд расовых пред
рассудков.

Огинга Одинга призывал всех к ак
тивной борьбе за дело мира. Мы при
ехали, говорит он, из сердца Африки 
на конгресс в Москву, понимая свою 
ответственность и свой долг в борь
бе за предотвращение войны. Мира 
можно добиться только через разору
жение и ликвидацию всякой зависи
мости народов от могущественных 
стран.

Заканчивая свою яркую речь, по
сланец Кении достает из-за пояса не
что вроде опахала и, размахивая им, 
начинает петь песню освобожденной 
Африки. Буря аплодисментов сли
вается е приветственными возгласа
ми в честь свободолюбивого ндрода 
Кении.

^  Мы собрались здесь ввиду уг
розы третьей мировой войны, которая 
может унести сотни миллионов жиз
ней, если будет использовано даже 
только то оружие, которое имеется 
сейчас, —  заявляет присутствующий 
в качестве гостя на конгрессе анг
лийский парламентарий Сидней Сил
вермэн. По словам Силвермэна, что
бы ликвидировать опасность новой 
войны, «обе стороны должны прийти 
к соглашению».

Силвермэн гневно осуждает амери
канский ядерный взрыв на большой 
высоте. «В тот самый день, говорит 
он, —  когда собрался .этот конгресс, 
США взорвали атомную бомбу в кос
мосе, самым безрассудным и цинич
ным образом пренебрегая мировым 
общественным мнением».

Сидней Силвермвя назвал речь 
Н, С. Хрущева на Всемирном кон
грессе в Москве замечательной.

■ Оратор призвал Советский Союз в 
одностороннем порядке «отказаться 
от всяких ядерпых испытаний сроком 
на два года». Вместе с тем Силвер
мэн высказал мысль, что Советский 
Союз едва ли пойдет на это.

Советский Союз, сказал англий
ский парламентарий, защищает возоб
новление испытаний осенью прошло
го года. Я  признаю силу доводов 
Н. С. Хрущева. Мы знаем и о прово

кациях, и о нажиме, и об угрозах. Я  
лично воздаю е.му должное за ту ра
боту, которую г-н Хрущев провел в 
интересах мира в течение этих лет. 
Тот факт, что третья .мировая война 
не разразилась, я в значительной сте
пени объясняю терпением и выдерж
кой господина Хрущева.

Напомнив заявление главы Прави
тельства СССР о том, что Советский 
Союз никогда не начнет ядерную вой
ну для того, чтобы сделать мир ком
мунистическим, Силвермэн говорит: 
«Если президент Кеннеди сделает 
аналогичное заявление от имени ка
питализма, то мы будем на полпути 
к  ликвидации угрозы ядерной ката
строфы, но только на полпути».

Оратор напоминает, что он в те
чение ряда лет критикует внешнюю 
политику английского правительства. 
«Я  испытываю стыд и презрение, —  
говорит он, —  что часть британской 
территории используется иностранной 
державой для ядерных испытаний, 
представляющих угрозу земному ща- 
ру».

Силвермэн выразил большое удов
летворение обстановкой, в которой 
проходит Всемирный конгресс. 
«Здесь полная свобода слова для 
представителей самых противопо
ложных взглядов», —  заметил он.

Председатель Комитета по между
народным Ленинским премиям «За 
укрепление мира между народами» 
академик Д. В. Скобельцын оглашает 
письмо и послание президента Гви
нейской Республики Секу Туре.

В  письме, которое является отве
том на просьбу академика Скобель
цына высказать свое отношение к 
конгрессу, Секу Туре подчеркивает, 
что демократическая партия и пра
вительство Гвинеи полностью одоб
ряют и поддерживают созыв Всемир
ного конгресса за всеобщее разоруже
ние и мир в Москве.

В послании конгрессу Секу Туре 
от имени народа* партии и прави
тельства Гвинеи , заявляет о твердом 
намерении его страны неустанно бо
роться за мир.

Дело всеобщего мира не должно 
быть подчинено интересам империа
листов, говорится в послании. Са
мый разумный и справедливый путь 
—  приступить к  всеобщему и  полно
му разоружению, ибо свобода наро
дов, больших и малых, зависит от 
ликвидации господства силы; их по
тенциальные творческие возможно
сти тормозятся ныне расходованием 
чудовищных средств на гонку воору- 
лсепйй.

В  связи с вашим замечательным 
конгрессом, пишет Секу Туре, народ 
Гвинеи вновь торжественно подтверж
дает, что он решительно поддержива
ет любое мероприятие, предпринимае
мое с целью сохранения мира во всем 
мире.

Вице-председатель Цейлонского со
вета мира Д. Н. У. де Сипьва зачиты
вает послание премьер-министра Цей
лона г-жи Бандаранаике. В нем гово
рится: «Как и все миролюбивые на
роды мира, мы убеждены, что раз
оружение является важнейшим воп
росом нашего времени. Разрешение 
этого вопроса будет иметь чрезвычай
но важное значение для сохранения 
мира во всем мире и улучшения бла
госостояния человечества».

Правительство Цейлона считает, 
что всеобщее разоружение молсет быть 
достигнуто путем последовательных 
стадий, осуществляемых при взаим
ном согласии сторон- участниц на 
основе объективной проверки и конт
роля.

Б  послании г-жи Бандаранаике 
отмечается, что неприсоединившнеся 
страны принимают непосредственное 
и активное участие в работе Коми
тета 18  государств по разоруже
нию. Тот факт, что непрнсоедннив- 
щиеся страны участвуют в работе 
Комитета, имеет историческое значе
ние. Это свидетельствует о том, что 
проблема разоружения касается уже 
не нескольких стран, а лежит на от
ветственности всех народов мира в 
целом.

Премьер-министр Цейлона счита
ет, что именно в этом состоит цен
ность Всемирного конгресса, который 
выразит мнение подавляющей части 
мировой общественности.

Плен алжирской делегации Мохам
мед Япаа передает горячий привет 
алжирского народа народам Советско
го Союза и благодарность за помощь, 
которую они оказали «нашей рево
люции, нашей борьбе за независи
мость родины».

Он подчеркивает, что после 130 
лет колониального господства Алжир 
обрел теперь независимость. Его на
род понес огромные жертвы ради по
беды. Он завоевал независимость бла
годаря поддержке демократов всего 
мира и миллионов французов, пре
данных традициям демократии и сво
боды.

Алжирцы делают различия между 
людьми, говорит оратор. Они считают 
подлинной Францией —  Францией 
прав человека —  замечательных лю
дей, которые присутствуют на данном 
конгрессе. Им передаю я привет от 
имени алжирской делегации! —  за
являет делегат.

Завоевание независийости —  это 
не завершение алжирской револю
ции, продолжает Мохаммед Ялаа. На
род будет бороться за полное осво
бождение страны от нищеты, за воз
можность для каждого алжирца про
явить свои способности. Алжирский 
народ предан делу мира. Он всегда

выступал против гонки вооружении 
—  за ликвидацию иностранных воен
ных баз и избрал путь неприсоеди
нения к военным блокам.

Оратор выражает возмущение тем, 
что народный Китай еще не представ
лен в Организаций Объединенных 
Наций.

Мохаммед Ялаа заявляет далее, что 
нельзя разделять борьбу за разоруже
ние и борьбу против колониализма. 
Решение проблемы разоружения будет 
способствовать и решению проблемы 
искоренения колониализма. Важной 
задачей является прекращение испы
таний атомного оружия.

Когда алжирский представитель 
закончил свою речь, все делегаты, 
поднявшись с мест, приветствовали 
его. Группа французов во главе с 
Эжени Коттон окружила Мохаммеда 
Ялаа, выражая ему свои дружеские 
чувства.

—  Мы должны изменить свое 
мышление, чтобы приспособиться к 
новым условиям существования, —  
заявляет Брук Чисхолм (Канада). —  
Надо понять, что мы —  представите
ли единой человеческой расы и если 
нам суждено остаться в живых, тю 
только всему человечеству, а не ка
кой-нибудь группе людей. Оратор 
считает, что понимание этого должно 
стать важным моментом воспитания
людей.

Нейтральные страны всемерно го
товы приложить свои усилия для 
практического решения проблемы 
разоружения и контроля. Эту мысль 
подчеркивает в своей речи предста
витель президента Ганы Н. А. Уэл- 
бек. Он призывает участников кон
гресса сделать все от них зависящее, 
чтобы работа Комитета 18-ти, возоб
новляемая в ближайшие дни в Же
неве, «закончилась успехом, которо
го мы жаждем».

Мы требуем от Комитета восем
надцати найти конкретные решения в 
вопросе всеобщего и полного разору
жения, заявляет Н. А. Уэлбек. Сей
час все решит сильный голос, тре
бующий от ядерных держав немед
ленных мер по разоружению.

Представитель Ганы огласил при
ветствие конгрессу от главы госу
дарства Кваме Нкрума.

Мы с глубоким удовлетворением 
приветствуем конгресс в Москве, пи
шет Кваме Нкрума. Он напоминает, 
что ассамблея, закончившаяся недав
но в Аккре, также руководствовалась 
благородными мотивами —  найти пу
ти к миру.

Меловечеетво, говорится далее в 
послании, имеет все необходимое, 
чтобы предотвратить мировую ката
строфу. Я  искренне верю, что кон
гресс в Москве внесет важный вклад 
в дело мира.

Известный ливанский писатель 
Михаил Нуайне говорит об ответст
венности человека за использование 
атомной энергии только в мирных 
целях. Человек, заявляет он, спосо
бен использовать все богатства сво
его разума для овладения тайнами 
природы. Атомная бомба никак не 
может сделать мир счастливым.

Оратор говорит о неотложности за
дачи создания мира без оружия, обес
печения обстановки доверия и уваже
ния между народами.

Он призывает конгресс провозгла
сить жизнь человека самой большой 
ценностью, заявить, что все люди —  
братья независимо от цвета кожи, 
веры и места, где они живут. Ядер- 
ное оружие доллшо быть полностью 
ликвидировано, заявляет ливанский 
писатель.

Одним из главных результатов на
шего конгресса будет утверждение 
доброй воли и чувства взаимопонима
ния и солидарности между народами, 
заявляет в своем выступлении пред
ставительница Индонезии г-жа Су- 
бандрио. Концепция мира и дружбы 
должна восторжествовать повсюду. 
Пусть население тех районов земно
го шара, где существуют очаги на
пряженности, —  Ю жный Вьетнам, 
Южная Африка, Западный Ириан 
и т. д. —  знает, что его трудности —  
это наши общие трудности, вызван
ные происками империалистов и ко
лонизаторов,

В  послании конгрессу президента 
Индонезии д-ра Сукарно, зачитанном 
г-лсой Субандрио, говорится, что це
ли конгресса: торжество мира, все' 
общее разорул:ение, борьба против 
империализма, колониализма и  не
околониализма — ‘ являются также 
целями индонезийского народа.

Мы любим мир, но больше всего 
мы любим свободу —  под таким ло 
зунгом народ Индонезии борется за 
освобождение Западного Ириана и 
его воссоединение с родиной, пишет 
президент. Проблема Западного 
Ириана должна быть и будет решена 
в этом году.

Президент Сукарно выражает 
убеждение, что решения конгресса 
будут вдохновлять народы на борьбу 
за разоружение и  мир, за справедли
вость, братство и процветание.

Здесь, в Советском^Союзе, мы осо
бенно чувствуем стремление людей 
к миру, сказал прибывший в качест
ве гостя на конгресс Хомер Джеи 
(СШ А). Советский Союз понес самые 
тяжелые потери во второй мировой 
войне. Практически нет ни одной 
семьи в СССР, которая не потеряла 
бы близких во время минувшей вой
ны.

За последние годы, отмечает Хомер 
Джек, произошли существенные 
сдвиги в смягчении международной

напряженности. Однако до сих пор 
продолжается гонка вооружений.

Оратор высказывается за запреще
ние испытаний ядерного оружия, за 
достижение полного и всеобщего раз
оружения.

Примером решения спорных меж
дународных проблем оратор считает 
мирное урегулирование положения ц 
Лаосе. Он заявляет, что в интересах 
мира нельзя передавать ядерное ору
жие Федеративной Республике Герма
нии. ФРГ, СШ А и их союзники долж
ны признать существующие границ^ 
по Одеру— Нейсее. В то же время 
Хомер Джек утверясдает, что Запад
ный Берлин входит в «систему за
падного мира».

Оратор подчеркивает необходимость 
создания обстановки большего дове
рия между организациями, выступаю
щими за мир в разных странах.

На ж о м  утреннее заседание кон
гресса заканчивается.

Вечернее пленарное заседание кон
гресса открывается выступлением 
Син Го Сона (КНДР). Он говорит, что 
подготовка новой войны американ
скими империалистами ведется сейчас 
еще более открыто, чем раньше. Ора
тор напомнил о заявлении президен
та Кеннеди, что СШ А могут проявить 
инициативу в применении ядерного 
оружия.

Империалисты, подчеркивает Син 
Го Сон, неистовствуют в попытках 
задушить национально-освободитель
ное движение. Корейский народ пол 
ностью солидарен со справедливой 
борьбой народов Азии, Африки, Ла 
тинской Америки за свою независи
мость.

Корейский делегат отмечает далее, 
что СШ А непрерывно наращивают 
свои военные силы на Дальнем Во
стоке. Они намерены перевооружить 
японскую армию.

Из-за оккупационной политики 
СШ А, заявляет Син Го Сон, мир в Ко
рее не во-сстановлен до сих пор. От
метив, что в последнее время США 
пытаются накалить военную атмос
феру в Южной Корее, оратор сослал 
ся на заявления американских гене, 
ралов и должностных лиц. Американ
ские империалисты упорно мешали 
осуществлению предложений КНДР о 
переговорах между севером и югом 
страны, об укреплении связей между 
ними.

Южную Корею Син Го Сон называ
ет «краем средневековой тьмы». 
Ш есть миллионов безработных скита
ются по ее городам, более миллиона 
крестьян в деревне постоянно голо
дают.

Пока продолжается оккупация 
Южной Кореи, говорит оратор, нель
зя ожидать объединения страны, 
нельзя ожидать прочного мира на 
Дальнем Востоке.

—  Мы собрались сюда потому, что 
сегодня вопрос сохранения мира на 
земДе —  это вопрос жизни человече
ства, —  так начинает свою речь со
ветский космонавт майор Г. С- Ти
тов, встреченный бурными аплодис
ментами делегатов и гостей конгрес
са.

Оратор рассказывает о своих не
давних поездках по различным стра
нам. Всюду, где бы я ни был, отме 
чает он, простые люди во время 
встреч с нами и в сотнях писем вы
ступали за мир и дружбу между на
родами, против гонки вооружений. Я 
убедился, что американский народ —  
миролюбивый народ, и он не хочет 
войны.

—  Но желания американского на
рода и позиция правящих кругов 
С1ПА —  это "не одно и то же, —  за
являет космонавт. С глубоким возму
щением говорит он об агрессивных 
целях, которые преследует американ
ская военщина, взорвав ядерное 
устройство на большой высоте. Взры
вы в космосе создают ужо сейчас не
посредственную угрозу здоровью лю
дей на земле. Эти взрывы особенно 
опасны для жизни космонавтов. Раз
ве советские люди открыли двери в 
космос для того, чтобы правители 
СШ А захлопнули их? Советские кос
монавты присоединяют свой голос к 
голосу протеста ученых всего мира, к 
возмущенному голосу народов, гнев
но осуждающих американских атом
щиков.

Г, С, Титов отмечает, что, между
народное сотрудничество в освоении 
космоса, которое позволило бы уско
рить прогресс науки, тормозится от
сутствием договоренности по вопро
сам разоружения. Давайте решим 
вопрос о разоружении, и тогда мы 
сможем вместе е американскими кос
монавтами, с американскими журна
листами летать в космос! —  воскли
цает оратор.

Но я уверен, продолжает Г. С. Ти
тов, что настанет время, когда пило
том будет, например, советский кос
монавт, а министром ияостранньц 
дел, который долетит устанавливать 
международные отношения с марсиа
нами, —  дкпломат какой-либо стра
ны, может быть, даже Соединенных 
Штатов, если он, конечно, выдержит 
конкурс на лучшего дипломата. (Ве
селое оживление в зале, бурные ап
лодисменты).

Нужно обязательно договориться, 
принять необходимые конкретные 
меры с тем, чтобы средства, затрачи
ваемые на гонку вооружения, могли 
пойти на создание благ для народа 
для того, чтобы люди могли лучше 
осваивать космос, чтобы поставить 
силы природы на службу человека 
Почему бы нам не начать оттаивать

льды «холодной войны» с договорен
ности о превращении космоса в ги- 
гантокую зону мира? Почему не прий
ти к соглашению о запрете использо
вания космоса для действий, обостря
ющих напряженность между государ
ствами? Это гораздо легче сделать 
сейчас, пека космос еще не стал по
лем для военных маневров.

Когда «Восток-2» совершал обо

роты вокруг нашей планеты, говорит 
далее космонавт, я  невольно подумал, 
что наша Земля не столь велика, чтоб 
люди могли позволить себе роскошь 
воевать, ссориться, драться на ней. 
Надо украшать нашу древнюю, но 
всегда юную и прекрасную Землю. 
Нужно, чтобы обитатели других ми
ров, которые когда-нибудь прилетят 
к  нам в гости, могли сказать, что на 
планете Земля живут действительно 
разумные существа, лщбящие жизнь, 
уважающие друг др^а.

Одна из важных задач борьбы за 
мир, вновь подчеркивает Г. С. Титов 
в заключение, ^  сделать космос аре
ной международного сотрудничества, 
а не ареной военного соиерничества.

Представитель ОАР Халид Мохи 
Эд-Дин заявил, что «арабские наро
ды с большим вниманием и бе-спокой- 
■ ством следят за событиями в мире». 
Он высказал мнение, что всео-бщее и 
полное разоружение под эффективным 
международным контролем —  един
ственная возможность избежать ка
тастрофы.

Оратор отметил, что единственный 
путь к  созданию доверия между людь
ми —  разоружение и прекращение 
ядерных испытаний. Продолжение 
«холодной войны» угрожает надеж
дам арабских народов. Расходы на 
вооружение должны быть направле
ны на благо человечества.

Представитель ОАР говорил о необ- 
ходимо-сти ликвидации всех военных 
баз на чужих территориях. Он под
черкнул также необходимость восста
новления законных прав Китайской 
Народной Республики в ООН.

В  своем выступлении Халид Мохп 
Эд-Дин коснулся и проблемы беспре
пятственного развития торговых от
ношений между различными страна
ми,

—  Разоружение ^  это спасение 
цивилизации, —  заявляет пре-дстави- 
тель сражающейся Анголы Марио де 
Андраде. —  В разоружении заинтере
сован и ангольский народ, борющий
ся за ликвидацию колониализма, за 
ликвидацию военных баз в Португа
лии, которые используются для вой
ны против ангольского народа. Марио 
де Андраде подчеркнул, что колониа
лизм несет в себе семена войны.

С во,эмущением рассказывает Ма
рио де Андраде о зверствах порту
гальских колонизаторов в Анголе, о 
массовом уничтожении ни в чем не 
повинных людей.

Наш конгресс, говорит он, должен 
заявить в своей декларации,'что ан
тиколониальная борьба является 
вкладом в дело мира.

Патриарх Московский и всея Руси 
Аненсий с трибунь/ конгресса от лица 
русской православной церкви призы
вает верующих, людей всей земли 
объединиться в деле защиты мира и 
борьбы против гонки вооружений.

Гонка 'Вооружений, говорит пат
риарх, представляется нам скрытой 
войной, которая может в определен
ный момент перейти в открытую раз
рушительную войну. Не гонка воору
жений, а всеобщее разоружение —  
вот путь народов к умиротворению.

Патриарх Алексий осуждает ядер- 
ные испытания, проводимые Соеди
ненными 'Ш татами вопреки мнению 
ученых и воле народов. С большим 
сожалением он отмечает, что есть та
кие верующие христиане, которые 
упорно поддерживают «холодную вой
ну».

В  заключение патриарх выражает 
надежду на успех в борьбе народов 
за мир и всеобщее разоружение.

—  Нам хотелось бы сказать сего
дня, что ныне германский народ и 
правительство Западной Германии 
делают все, чтобы снять с себя вину 
подвигами во имя мира, гово>рит Ген
рих Вернер (ФРГ), но мы не можем 
это сказать. Однако мы можем за
явить, что население Западной Гер
мании состоит не только из штраусо-в 
и аденауэров. Мы, приехавшие на 
конгресс, отдаем свое сердце и свой 
разум делу мирз. За нами стоят сот
ни тысяч людей —  та часть Герма
нии, которая извлекла уроки из прош
лого своей страны.

Оратор с тревогой отмечает, что за
падногерманская военная мощь вновь 
стала угрозой на европейском конти
ненте, что растут военные расходы, и 
Бонн крикливо требует атомного ору
жия. В  Западной Германии может 
вспыхнуть та спичка, которая вызо
вет мирО'Вую катастрофу. .

Генрих Вернер призывает участ
ников конгресса обратить особое вни
мание на германский вопрос. Он вы 
сказывает мнение, что этот опасный 
очаг, войны должен быть потушен до 
того, как станет возможным решить 
вопрос о всеобщем и полном разору
жении.

Западногерманский делегат поддер
живает предложение министра иност
ранных дел Польши Рапацкого о соз
дании безъядерной, зоны в Централь
ной Европе, Это могло бы стать, под
черкивает оратор, первым шагом на 
пути к  действительной разрядке на

пряженности в отношениях между 
Востоком и Западом, практическим 
осуществлением идеи сосувдестваид- 
ния в этом районе.

Характеризуя разгул антикомму
низма в своей стране, Вернер обра-̂  
щает внимание на то, что антиком
мунизм является средством ведения 
«холодной войны». Народ в ФРГ 
убеждают в том, что над ним якобы 
нависает угроза с Востока. Происхо
дит милитаризация всей жизни За
падной Германии.

Представитель Центральной Афри
ки Эдвард Ндлоу нарисовал драмати
ческую картину колониального угне
тения в этом районе мира. Касаясь 
положения в Южно-Африканской 
Республике, он подчеркнул, что лю
ди живут там, как «в сумасшедшем 
доме».

Разоружение тесно связано с на
ционально-освободительным движе
нием, констатировал оратор. Он за* 
явил, что все африканцы от Каира до 
мыса Доброй Надежды объединяются, 
когда речь идет о мире.

Эдвард Ндлоу изложил свои реко
мендации относительно предоставле
ния свободы и независимости всем 
странам, которые их еще не имеют. 
Всякие формы колониальной админи
страции, подчеркнул он, должны быть 
ликвидированы. Народы должны са
ми решать свою судьбу.

На трибуне —  представитель Пор
тугалии Руис Кэбекадас. Он заявля
ет, что разоруясение —  единствен- . 
ное средство избежать уничтожения, 
единственная гарантия мира, нацио
нальной независимости и социально
го прогресса.

Оратор сообщает о чрезвычайно 
трудньк условиях, в которых порту
гальский народ ведет борьбу против 
фашистской диктатуры Салазара. Са- 
лазаровский режим сохраняется до 
сих пор только благодаря поддержке, 
оказываемой ему крупными империа
листическими державами. Военные ' 
базы на португальской территории 
усиливают и без того большую зави
симость страны от держав НАТО, ко
торые рассматривают Португалию как 
исключительно важный стратегиче
ский плацдарм.

Кабекадас решительно осуждает 
истребительную колониальную войну 
Португалии в Анголе, подчеркивая, 
что Салазар уже давно потерпел бы 
поражение в этой войне, если бы не 
всесторонняя поддержка членов 
НАТО. Португальский народ солида
рен с населением африканских коло
ний в их'борьбе за свободу и нацио
нальную независимость.

За немедленное подписание догово
ра прекращении ядерных испыта
ний выступает руководитель япон
ской делегации Иситаро . Хирэно. По 
его мнению, необходимо также по
ставить вне закона ядерное оружие.

Оратор сообщает, что японская 
делегация выступает против военных 
союзов, за эвакуацию военных баз . 
иностранных держав, за создание 
безатомных зон в Азии и  в районах 
Тихого океана.

Мы должны организовать мощное 
движение народов против. угрозы 
войны, говорит Иситаро . Хирано. 
Ядерные испытания, проводимые в 
Тихом океане, вызывают глубокое 
возмущение японского народа. Мы 
решительно протестуем против яде-р- 
ных испытаний и особенно против 
высотного взрыва. Этот эксперимент 
' 'еще один шаг на пути подготовки 
ядерной войны.

Иситаро Хирано говорит о реши
тельной борьбе японского народа за 
независимость своей родины, против 
японо-американского военного догово- - 
ра, за эвакуацию военных баз со сво
ей земли.

Известный иракский поэт Мухам
мед Махди аль-Джавахири прочел с 
'трибуны конгресса вдохновенные 
стихи, в которых выражена тревога 
за жизнь детей в современном мире 
и надежда, что чистое небо, в кото
ром дети видят всю Вселенную, ни
когда не закроют тучи новой Хироси
мы.

—  ̂ Никогда мир не находился в 
такой опасности, как сейчас, сказала 
Виктория Ньарку, представительница 
Ганы. Только быстрое достижение ус
пеха на переговорах по разо-руже-нию 
может спасти народы от войны.

Виктория Ньарку заявляет, что 
«международная безопасность должна 
основываться не на военных пактах, 
а на принципах сотрудничества».

Касаясь положения слаборазвитых 
стран, оратор подчеркивает необходи
мость обеспечения экономической 
безопасности этих стран, то есть их 
экономической независимости. «Поли
тическая независимость без экономи
ческой самостоятельности бессмыс
ленна», —  констатирует В. Ньарку.

Говоря о важной роли, которую 
должны сыграть женщины в установ
лении международной безопасности, 
оратор предлагает выделить делега
цию женщин для посещения Дж. Кен
неди и Н. С. Хрущева и обсуждения 
о ними вопросов мира.

Представитель Индии Рана Джанг 
Бахадур Сингх большую часть своего 
выступления посвящает анализу по
зиции Индии в вопросах мирного со
существования и всеобщего разору
жения. Он благодарит Н. С. Хрущева 
за «лестный отзыв о международной 
политике Индии».

(Окончание на 3-й стр.).
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НЕОДОЛИМОЕ ДВИЖЕНИЕ 
СОВРЕМЕННОСТИ

(Оквнчаиие. Начало на 2-й стр.).

Оратор заявляет, что «нейтралитет 

Индий является на  пассивным, а ди
намичным, позитивным нейтралите
том», который выражается в конкрет
ных действиях, направленных на 
ликвидацию колониализма и  военных 
баз на чуж их территориях. Орато>р 
назвал военные базы, расположенные 
вокруг Индии, «язвами, которые дол
ж ны  быть ликвидированы».

От имени народа Индии Бахадур 
Сингх требует договора о запрещении 
ядерного оружия и осуждает тех, кто 
уклоняется от подписания такого до
говора. «Мы считаем, —  говорит он,
—  что последнее испытание ядерно
го оружия, произведенное Соединен
ными Ш татами на большой высоте,
—  это угроза современной цивилиза
ции».

Индийский представитель высказы 
вается за создание в разных частях- 
земного шара зон, свободных от ядер
ного оружия.

Ликвидацию остатков второй ми
ровой войны в Европе, заключение 
германского мирного договора, при
знание ГДР вжачеетве суверенного 
государства оратор рассматривает 
как  меры, способствующие предот
вращению новой войны. «Наш^век 
должен стать последним веком войн», 
^  говорит он.

Проблеме прекращения испытаний 
ядерного оружия, волнующей все че
ловечество, посвящает свое интерес
ное выступление академик Е, К. Фе
доров (СССР).

Этот вопрос, говорит он, волнует 
людей прежде всего потому, что ис
пытания ядерного оружия являются 
неизбежным этапом его совершенст
вования. Таким образом, борьба про
тив ядерной войны, естественно, 
включает в себя требования о пре
кращении испытаний ядерного ору
жия. Кроме того, испытания уже в 
мирное время наносят вред человече
ству.

Советский ученый подчеркивает, 
что одна и  только одна причина ме
шает прекращению ядерных испыта
ний —  нежелание правительств за
падных держав и, прежде всего, пра
вительства СШ А, прекратить испыта
ния.

Бы ть может, говорит Е . К. Федо
ров, я не стал бы так определенно, 
говорить об этом, если бы не то об
стоятельство, что некоторые из наших 
американских участников конгресса 
пытались уравнять ответственность 
правительств Советского Союза и 
СШ А за проведение ядерных испы 
таний. Это неправильно.

В  течение, многих лет Советское 
правительство неизменно предлагало 
прекратщ ь ядерные испытания и  во
обще запретить ядерное оружие. Этот 
призыв не находил отклика. В 1958  
году СССР в одностороннем порядке 
прекратил ядерные испытания. Тог
да западные державы вынуждены бы
ли  пойти на переговоры. Эти пере- 
го|оры проходили под гром ядерных 
испытаний, проводимых СШ А и 
Францией.

Таким образом, сравнивать отно
шение к  прекращению ядерных испы 
таний со стороны СССР и со стороны

неправильно, заявляет акаде-СШ А
МИК.

Во время переговоров западные 
державы все время искусственно раз
дували волрос о контроле. Они по су
ществу уклонялись от решения про
блемы прекращения испытаний.

Возмущения, производимые ядер- 
ными взрывами, достаточно велики, 
и поэтому взрывы могут быть всюду 
обнаружены. Совершенствование тех
ники наблюдения и изучение многих 
явлений природы (сходных со взры
вами) показывают, что сейчас вполне 
достаточно тех станций обнаружения, 
которые уже имеются. Нет никакого 
основания создавать огромное число 
наблюдательных постов. Можно об
наруживать любые испытания в лю
бом районе земного шара с помощью 
национальных средств наблюдения.

Ученый напоминает о том, что 
взрывы обнаруживаются на огромных 
расстояниях. Так, испытания, прове
денные в СШ А, были обнаружены в 
Европе, в  том числе и в СССР. И  да
же небольшой мощности подземный 
взрыв, произведенный в СССР, был 
сразу же обнаружен в Соединенных 
Ш татах и других государствах.

Взрывы в космическом пространст
ве производят такой эффект, что воп
рос об их обнаружении вряд ли пред
ставит затруднение, вновь подчерки
вает академик Федоров.

Предложения Советского прави
тельства о заключении соглашения б 
прекращении испытаний на основе 
национальных средств обнаружения 
объективны и могут быть проведены 
в жизнь. Известную основу для со
глашения представляют рекомендации 
правительства нейтральных госу
дарств.

Некоторые выступавшие на кон
грессе, отмечает д^лее академик Фе
доров, говорили, что надо просить 
правительства в одностороннем. по
рядке прекратить испытания. Я  не 
думаю, чтобы это было правильным. 
Советский Союз в свое время сделал 
это, но его примеру не последовали. 
Я  лично не думаю, чтобы СШ А или 
другие страны прекратили испытания 
Б одностороннем порядке по просьбе 
нашего конгресса или по чьей-либо.

Надо заключить соглашение, заяв
ляет ученый. Сейчас есть достаточ
ные условия, чтобы оно было заклю
чено.

Конгресс должен подчеркнуть пол
ную возможлоеть прекращения ядер
ных испытаний под контролем, путем 
использования национальных средств;-

Академик Федоров считает, что 
конгресс мог бы призвать правитель
ства всех ядерных держав заклюяить 
соглашение о повсеместном прекра
щении каких бы то ни было ядерных 
взрывов. Это было бы важным шагом 
на пути ко всеобщему разоружению.

Для нас, австрийцев, всеобщее 
разоружение —  это вопрос жизни и 
смерти, заявляет выступивш ий затем 
представитель Австрии Фридрих 
Шолль. Нас очень тревожит вооруже
ние ФРГ, которое представляет опас
ность не только для мира в Европе, 

но и для всего мира. Милитаристские 

круги боннского правительства стре

мятся вооружить свою армию атом

ным оружием. В  Баварии и  Италии,

в непосредственной близости от на

шей страны, находятся атомные ба

зы НАТО. Опасность слишком вели

ка.

Австрия заявила о своем нейтрали

тете и таким образом внесла вклад в 

дело разрядки международной напря

женности. Она отказалась от атомно

го оружия. Нам кажется, что все 

страны в Европе должны последовать 

нашему примеру, говорит оратор.

Но такое мероприятие, продолжает 

Фридрих Шолль, станет возможным 

лишь в результате борьбы за пол

ное разоружение. Именно такой точ

ки  зрения придерживаются предста

вители Австрии на данном конгрессе.

Фридрих Шолль указывает, что 

особое з-начение имело бы создание 

демилитаризованной зоны в Европе. 

Это могло бы предотвратить атомную 

войну в Европе.

Мы думаем, заключает оратор, что 

после Московского конгресса наши 

силы окрепнут. Мы будем бороться 

вместе и  объединим все движения 

против атомной войны, -за создание 

безатомного района в центре Европы.

— Мы в Танганьике почти не зна

ли мира —  вся наша история до ос

вобождения от колониального ига бы

ла историей борьбы, —  сказал пред

ставитель этой страны Роуленд Мван- 
гизи. —  Все, что может дать коло

ниализм: голод, нищету, невежество, 

—  все это в достаточном количестве 
представлено в Африке.

Оратор подчеркивает, что только в 
усдовиях мира могут нормально раз
виваться африканские страны. Вот 
почему, говорит он, мы жизненно за
интересованы в сохранении мира.

Роуленд Мвангизи призывает уча
стников конгресса решительно пре
пятствовать во всех странах пропа
ганде войны и широко развернуть 
повсюду пропаганду мира.

—  Разоружение —  важная пред
посылка нормального экономическо
го развития всех стран, —  заявляет 
Франческо Пистолезе (Италия). Раз
оружение, как  он подчеркнул, не 
может вызвать особых экономических 
потрясений, которых нельзя было 
бы преодолеть. Тем более их легко 
преодолеть, если наладить глобаль
ные формы экономического сотрудни
чества.

Франческо Пистолезе высказывает 
мысль, что даже «парализованные 
источники энергии, заключенные в 
накопленном ядерном вооружении, 
например, в уране, можно было бы 
использовать. Гонка вооружений при
водит к растрачиванию огромных 
ценностей».

Пистолезе охарактеризовал пер
спективы, которые могли бы открыть
ся перед слаборазвитыми странами в 
результате разоружения.

С утра 13 июля состоялись встре
чи делегатов, наблюдателей и  гостей 
по профессиям.

(ТАСС).

Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  
Л А Б О Р А Т О Р И Я  С О В Н А Р Х О З А

Недавно состоявшийся пленум 
обкома КПСС отметил, что экономи
ческая работа на большинстве про
мышленных предприятий совнархоза 
поставлена неудовлетворительно. 
Для улучшения экономических^пока
зателей слабо привлекается общест
венность. Этим важнейшим делом 
мало занимаются постоянно действу
ющие производственные совещания,

. комиееии партийного контроля.
Недостаточна методологическая 

помощь, слабы контроль и требова
тельность работников совнархоза к 
руководителям предприятий за р у ч -  
щение качественных показателей.

На многих предприятиях отсут
ствует систематический анализ ре
зультатов работы по экономическим 
показателям. Некоторые руководите
ли предприятий считают, что таким 
анализом должны заниматься только 
экономисты и мало интересуются 
даже теми аналитическими данными, 
которые предоставляются в их рас
поряжение. Каждый руководитель 
производства, начальник цеха, каж 
дый мастер обязан квалифицированно 
разбираться в аналитических данных, 
должен глубоко понимать существо 
основных технико-экономических по- 
казат.елей и факторов, влияющих на 
их изменение.

Так  и поступают на ряде пред
приятий,

На электроламповом заводе и 
подшипниковом заводе руководители 
предприятий, работники служб и 
общественные организаций держат 
экономическую работу под неослаб
ны м , контролем, итоги хозяйственно
финансовой деятельности предприя
тия и цехов своевременно обсужда
ются на технико-экономических со
ветах, на балансовых комиссиях, на 
собраниях партийно-хозяйственного 
актива, на совещаниях у  директоров

завода. Здесь принимаются конкрет
ные меры по улучшению экономиче
ских показателей, плановые задания 
по технико-экономическим показа
телям доводятся до всех производст
венных цехов, где внедрены осно
вы цехового хозрасчета с последую
щей отчетностью и обсуждением ре
зультатов. Не случайно поэтому на 
этих предприятиях плановые зада
ния по технико-экономическим по
казателям выполняются и перевы
полняются.

Между тем на большинстве пред
приятий задания по экономическим 
показателям даже не доводятся до 
цехов. Многие руководители произ
водства до сего врем.ени придержива
ются давно отвергнутого и вредного 
принципа —  выполнять производ
ственную программу любой ценой, 
не считаясь с большими затратами.

В результате низкого уровня эко
номической работы многие предприя
тия совнархоза за первое полугодие 
не выполнили плана по важнейшим 
качественным показателям —  по ро
сту производительности труда и  сни
жению себестоимости выпускаемой 
продукции, по получению прибылей.

Все это требует коренного улуч
шения экономической работы.

В  числе мероприятий, осущест
вляемых совнархозом в этом направ
лении, по примеру других совнархо
зов в нашем экономическом районе 
организована экономическая лабора
тория. Эта лаборатория призвана 
осуществлять исследование, анализ, 
проектирование и внедрение на 
предприятиях рациональных методов 
и форм экономической работы. Лабо
ратория будет способствовать улуч
шению организации хозяйственного 
расчета в цехах, снижению трудоем
кости серийных изделий, максималь

ному внедрению технически ооосно- 
вацных норм выработки, внедрению 
механизации учета затрат на произ
водство, различных технико-эконо
мических расчетов.

Экономическая лаборатория будет 
оказывать методическую помощь 
предприятиям в анализе хозяйствен
ной деятельности, разрабатывать и 
внедрять на предприятиях методиче
ские указания, проектировать и да
вать рекомендации по конкретным 
разделам экономической работы, ру
ководить нормативно-исследователь
скими группами предприятий по тех
ническому нормированию труда, ока
зывать методическую помощь общест
венным бюро экономического анализа, 
созданным на предприятиях.

На второе полугодие предусмотре
на проверка состояния работы на 
предприятиях по составлению нор
мативных калькуляций и 'планирова
нию себестиимости продукции, со
вместно с политехническим институ
том разработка и внедрение методо
логии цехового хозрасчета на пред
приятиях электротехнической и ме- 
таллообраба тывающей промышлен
ности, разработка методики расчета 
задела деталей и узлов для обеспе
чения ритмичной работы производст
ва, а также остатков незавершен
ного произведства для планирования 
запасов материальных ценностей, 
разработка рекомендации о путях 
снижения себестоимости промыш
ленной продукции на заводах «Сиб- 
электромотор», «Томкабель», мано
метровом и другие важнейшие темы.

В  своей работе мы рассчитываем 
на помощь руководителей предприя
тий, инженерно-технических работ
ников, всей общественности.

Б. ЛОХВИЦКИЙ, 
начальник экономической лабо
ратории Томского совнархоза.
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Недавно на улице С ибирской г. Томска закончилос» строительство двух 
новы х трид ц атид вухквар ти рн ы х домов, В дома вселились ж и льц ы . Боль
ш инство их — рабочие, служащ ие, инж енерно-технические работники  за
вода резиновой обуви. „  . « „  -

На с^нимке: новый дом завода резиновом обуви. Ф ото В. Хаируллинои.
□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ паоррапппаг

К  новым рубежам, 
Труженики села!
С пленума облсовпрофа

Состоялся очередной пленум обла
стного совета профсоюзов, обсудив
ший вопрос «О работе профсоюзных 
организаций области по выполнению 
решений мартовского Пленума ЦК 
КПСС и IX  пленума ВЦСПС».

Докладчик —  председатель облсов- 
профа тов. Цыцарев отметил, что в 
соответствии с решениями Пленума 
Ц К  КПСС проведена большая работа 
по реорганизации управления сель
ским хозяйством.

ВЦСПС установил в территориаль
ных производственных управлениях 
должности профсоюзных организато
ров. Они уже приступили к работе.

Работники сельского хозяйства 
области горячо восприняли Обраще
ние Ц К КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем труженикам деревни. 
Они берут на себя новые, повышен
ные обязательства.

Однако, как отметили докладчик и 
выступающие в прениях, многие ко
митеты профсоюзов поверхностно за
нимаются соревнованием, слабо вни
кают в экономику сельскохозяйст
венного производства. Рабочие коми
теты и хозяйственные руководители 
часто не принимают мер для исполь
зования имеющейся техники на йол- 
ную мощность.

На пленуме был подвергнут кри
тике обком профсоюза работников 
сельского хозяйства и заготовок и 
некоторые рабочие комитеты совхо
зов за недостатки в организацион
ной работе.

Председатель обкома профсоюза 
работников сельского хозяйства и 
заготовок тов. Пискунов говорил о 
необходимости улучш ения распро
странения и внедрения передового 
опыта, подготовки к  уборке урожая.

—  Коллектив совхоза «Коломин- 
ский», —  сказал председатель ра
бочкома тов. Черепанов, —  успешно 
выполнил полугодовой план по про
изводству и продаже государству мя
са, яиц. Обсуждая Обращение Ц К 
КПСС и Совета Министров СССР ко 
всем труженикам деревни, рабочие 
совхоза берут обязательства по по- 
вьцдению производительности труда, 
снижению себестоимости продукции.

О методах работы по укреплению 
трудовой дисциплины в совхозе 
«Победа» говорил председатель ра
бочего комитета совхоза тов. Мату- 
ленко. Опытом работы профсоюзной 
организации поделился председатель 
рабочего комитета совхоза «Рыба- 
ловский» тов. Кондратов. Коллектив 
этого совхоза перевыполнил полу
годовой план по производству и  про
даже продуктов животноводства.

Председатель обкома профсою
за работников культуры  тов. Орло
ва указала на недостатки в культур
ном обслуживании тружеников села. 
Председатель завкома завода р е в у 
щ их инструментов тов. Конев рас
сказам о шефской помощи коллекти
ва завода совхозу «Россия».

О задачах профсоюзных организа
ций по работе е рационализаторами 
и  изобретателями -говорил предееда-. 
тель областного совета Всесоюзного 
общества изобретателей и рациона
лизаторов тов. Толбанов.

В  работе пленума принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Л укья- 
ненок.

По обсужденному вопросу пленум 
областного совета профсоюзов при
нял постановление.-

и с - |

Каждой машине 
— полную 
нагрузку

Сплавщики Парабельского лес
промхоза горячо обсуждают по
становление Ц К КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС об 
инициативе механизаторов , по 
развертыванию социалистическо
го соревнования за лучшее 
пользование техники. |

На нашем рейде работают пла- f  
вучие погрузочные краны. М но-|4 
гое могут сделать эти мощные,,-, 
агрегаты, если дать им полную | 
нагрузку. I

—  В  ответ на призыв партии || 
и правительства лучше и епользо -| 
вать технику, —  говорит лучший !  
крановщик рейда Иван Григорье-*^' 
ВИЧ Керкелан, —  я буду  ̂ еще- 
лучше использовать мощный п о - |  
грузочный кран, обеспечу ч е т - |  
кую  работу всей погрузочной | 
бригады. А

Все хорошо знают, что эти f  
слова отличного механизатора б ,у-| 
дут подкреплены новыми трудо -?  
выми успехами. Каждый день он . 
грузит на баржу по 1 0 0 — 150  
кубометров леса сверх нормы.

Иван Григорьевич обязался по
мочь молодьтм крановщикам ов- ■ 
ладеть мастерством управления 
речным великаном. Сейчас его 
частенько можно видеть в других 
сменах.

Под стать И. Г. Керкелану и  
многие другие механизаторы на
шего рейда. Баржи, как  правило, 
грузятся раньше установленного 
времени. За счет этого мы сэко
номили с начала навигации 183 
часа.

Н. КУКУШКИН, 
бригадир погрузочной брига
ды Парабельркого сплавуча- 
стка Парабельского леспром

хоза.

Всю зиму и пол-лета 1962  г. мы 
добиваемся кровли для крыши, йЬ 
пока безуспешно.

Нам все обещают, говорят, что 
шифер «на подходе». А  коль так, мы 
стали продолжать строительство. 
Настлали полы, сделали потолок. А 
теперь от дождей и  сырости все это 
шортится.

Томский райком КПСС, районо и 
1о,блоно знают, в каком мы оказались 
положении, но мер не принимают.

И. ТЮНИК, 
директор Козюлинской семи

летней школы.

и На подходе.,"
По плану еще в прошлом году 

Козюлинскую семилетнюю школу
Томского района надо было преоб
разовать в восьмилетку. Однако
из-за .цедостатка 1 прмещ еций. этр.,,цр 
было сделано.

В  прошлом'Цоду началось строи
тельство типовой школы на 16Су 
мест. С помощью рыбоартели «Крас*-/ 
пая Томь» и рыбозавода в прошлой 
году был заложен фундамент, возв/е- 
дены стены, сделана обрешетка ф я  

кровли. На этом работы прекражи- 

' лись: нет шифера.

Нужна экспериментальная 
мастерская

Расширение ассортимента ■ выпу
скаемых предприятиями облместпро- 
ма и управления бытового обслужи
вания изделий, улучшение их каче
ства тормозятся тем, что разработкой 
и  внедрением технологии, нового 
оборудования заниматься негде. 
Облместпром давно уж/е пытается со
здать эксперкменталкные мастер- 
-ские, где можно быАо бы заняться 
этим. Но дело не движется.

Между тем на предприятиях обл- 
местпрома и упрдазления бытового 
обслуживания о’^ нь  слаба матери
ально-техническая база для изготов
ления новых приспособлений, модер
низации оборудования.

К  примеру,, возьмем фабрику 
культтоваров.,'У  нее есть возможно
сти для расширения выпуска това
ров из мес-ифго сырья. Но большин
ство операций по производству _̂ баге- 
та, чемодащ»>в и других изделий вы 
полняется вручную .

Если M ii и беремся за изготовле
ние новой) изделия, 'т о  приходится 
обращаться, к  случайным людям, 
чтобы . они изготовили штам
пы. Только в 1961  году за изготов
ление приспособлений и штампов 
фабрика, выплатила случайным лю
дям 6 ‘тысяч рублей в новом мас
штабе /цен.

Нада создать экспериментальную 
м а с т ^ к у ю . Она быстро себя оправ
дает,' ускорит освоение новых изде
лий. .

i  М. БАЛКУНОВ,
|| директор Томской фабрики
1 культтоваров.

После выступления 
 ̂газеты ,.Красное знамя'

П У Т Ь  в  П Е Р Е Д О В Ы Е —  

ч е р е з  тех н и ч еск и й  п р о гр есс
Встав за трибуну партийного соб

рания, развел руками председатель 
комиссии партийного контроля тов. 
Филипас: не о чем, мол, отчитывать
ся. Более многословными, но не бо
лее содержательными были вы ступ
ления тт. Булднцева и  Дозорова (один 
из них возглавлял комиссию партий
ного контроля по внедрению новой 
техники, другой —  по качеству про
дукции). И не удивительно: все эти 
комиссии по существу бездействова
ли.

Секретарь партийного бюро мано
метрового завода тов. Колесников в 
отчетном докладе партбюро назвал 
несколько причин срыва предприя
тием государственного плана полуго
дия. Одна из главных причин та, что 
в коллективе гораздо хуже, нежели 
в прошлые годы, занимались вопроса
ми технического прогресса.

Конечно, немало сделали комму
нисты, партийное бюро за отчетный 
период. Выросли на заводе ряды раз
ведчиков будущего. Томские прибо
ростроители стали инициаторами со
ревнования промышленных пред
приятий за высокую культуру проиЭ-. 
водства. Но на собрании речь шла 
главным образом о недостатках в ра
боте. И это понятно.

Сегодня факты таковы. Маномет
ровый завод выполнил план полуго
дия по вы пуску  валовой продукции 
на 97,9 процента, по производитель
ности труда —  на 97 ,4  процента. 
Сорван план по номенклатуре изде
лий: недодано за полгода 92  тысячи 
манометров. Это значит, что томские 
приборостроители не выполнили по
ставки в другие экономические рай
оны, тормозят работу многих пред
приятий страны, которые выпускаю т 
очень нужную  для народного хозяй
ства продукцию.

План организационно-технических 
мероприятий 1961 года был выпол
нен лишь на 55 процентов.

—  Да и  какие мероприятия оказа
лись выполненными? —  с горечью 
говорил на собрании коммунист тов. 
Ильяшенко. —  Самые мелкие. А  те, 
которые решают судьбу автоматиза
ции и механизации производства, 
остались на бумаге.

Длительное время не работают на 
предприятии новые десятипозицион
ные агрегатные станки, не пущена 
роторная линия. Монтаж нового обо
рудования тянется по полгода и  бо*

лее. Даже в тех цехах, где действу
ют автоматы —  последнее слово тех
ники, не ликвидирован ручной труд.

Разве можно с этим мириться? Как 
могли молчать в этих условиях чле
ны  комиссии партийного контроля по 
внедрению новой техники? Почему 
не били тревогу партбюро, завком, 
комитет ВЛКСМ? Почему неправиль
ное отношение некоторых руководи
телей цехов и отделов к  внедрению 
новой техники не обсудило партбю
ро? Почему бездействовало постоян
но действующее производственное 
совещание?

Эти вопросы были поставлены на 
отчетно-выборном собрании со всей 
остротой.

Коммунисты сделали вывод о том, 
что партийное бюро либеральничало 
с теми, кто халатно относился к  тех
ническому прогрессу, слабо воспиты
вало высокое чувство ответственно
сти за порученное дело у  коммуни
стов, руководителей завода.

Хорошо проходил на предприятии 
смотр по выявлению резервов повы
шения производительности труда. А к 
тивно работали штабы смотра. 1 .0 35  
предлолсений внесено обществен
ностью в ходе смотра. А  внедрено по
ка  всего 256  предлолсений.

Этот пример, подчеркнули комму
нисты, свидетельствует о том, что в 
коллективе не научились доводить до 
конца хорощие начинания и собствен
ные решения. Организаторская роль 
партийного бюро была слаба. Оно при
няло немало хороших решений в 
борьбе за технический прогресс, ме
ханизацию и автоматизацию 'произ
водства, но не всегда организовывало 
строгий контроль за их выполнением.

Неудовлетворительно поставлена на 
заводе экономическая работа. Это от
мечали и докладчик и выступающие. 
Задания по технико-экономическим 
показателям до цехов доводятся позд
но или совсем не доводятся, отсут
ствует внутрихозяйственный расчет. 
Планово-экономический отдел и  бух
галтерия плохо занимаются вопроса
ми экономики. Не работает созданное 
на предприятии общественное бюро 
экономического анализа. Начальники 
цехов не научились по-хозяйски под
считывать расход материалов, затра
ченные средства на вы пуск продук
ции. У  некоторых из них бытует пра
вило: план —  любой ценой. Вот

почему сейчас допущен огромный пе-; 
рерасход материалов.

—  Надо привить вкус к  экономи
ческому анализу каждому руководи
телю, — сказал на собрании тов. А н 
тоненко. —  Это большой резерв, при
чем почти нетронутый, для улучш е-' 
ния работы предприятия.

Как отметил в докладе тов. Колес
ников, на заводе произошел некото
рый спад и  в развитии движения за 
коммунистический труд. Партбюро, 
завком слабо вовлекали в это движе
ние инженерно-технических работни
ков, не обеспечили широкой гласно
сти соревнования, слабо добивались, 
чтобы опыт передовиков завода ста
новился достоянием всего коллекти
ва.

На ряде участков велики брак и 
потери рабочего времени, некачест
венно ремонтируется оборудование. В  
последнее время участились в цехах 
случаи нарушения трудовой дисцип
лины. Плохо работают технологиче
ские слулсбы завода. Ж ивет на пред
приятии и штурчовщина. Все эти не
достатки в организации труда и  про- 
и зБ о д ш а  привели к тому, что и  в 
июле завод работает низкими темпа
ми.

В  этих условиях требовалась осо
бенно целеустремленная и  действен
ная массово-политическая работа. Но 
слабо работал агитколлектив, редко 
выступали в цехах с беседами масте
ра и  начальники цехов. Малоинициа- 
тивныи оказался комитет ВЛКСМ ,

—  Мы много говорим о воспита
нии кадров, —  сказал начальник 
цеха iNT: 4 тов. Вотинов, —  и мало 
делаем, чтобы действительно приви
вать людям коммунистическую соз
нательность. А  ведь коллектив бо
рется за звание завода коммунисти
ческого труда.

Многие коммунисты  плохо выпол
няли партийные поручения, а пар
тийное бюро смирилось с этим.

Нужно лучше использовать внут
ризаводские резервы, направить вни
мание всех коммунистов на борьбу за 
технический прогресс, добиться, что
бы каждый из них был боевым орга
низатором людей. У  коллектива том
ских приборостроителей есть все воз
можности выполнить обязательства 
1962  года н снова встать в ряды пе
редовиков соревнования.

Б. ВИКТОРОВА.

„В комбинате 
аукнулось, в лесу 
не откликнулось'*

Так была озаглавлена статья, 
опубликованная в нашей газете 23  
июня. В статье отмечались боль
шие недостатки в борьбе за техни
ческий прогресс в комбинате «Том- 
лес».

Как сообщил начальник комби
ната «Томлес» тов. Асланов, статья 
обсуждена на производственном со
вещании работников комбината. 
Совещание отметило, что факты 
неудовлетворительной работы по 
распространению и внедрению пе
редового опыта в комбинате «Том- 
лес» в статье освещены совершен
но правильно.

Намечен ряд мер для коренного 
улучшения внедрения передовой 
технологии, новой техники и пере
дового опыта. Каждому отделу, в 
частности, предложено разработать 
на третий квартал план работы по 
внедрению передовой технологии.

Главному инженеру комбината 
тов. Лабзовскому и начальникам 
отделов предложено улучшить ру
ководство и контроль за внедрени
ем передовых методов организации 
труда и производства.

Вместе с тем совещание не со
гласилось с выводом автора статьи 
о необходимости организации шко. 
лы передового опыта в Каргасок- 
ском леспромхозе для всех лесо
рубов области. Условия работы в 
этом леспромхозе отличаются от 
многих других леспромхозов^ По
этому наряду с распространением 
опыта каргасокцев комбинат орга. 
низовал семинары по изучению пе
редового опыта в Асиновскои, Ар- 
гат-Юльском, Тимирязевском и 
некоторых других леспромхозах.

, .Теряем время*'
Под таким заголовком 15 июня 

в нашей газете была опубликована 
корреспонденция, в которой сооб
щалось о плохой организации тру
да рабочих на Ингузетском рейде 
Нарымской сплавконторы.

Директор Нарымской сплавкон
торы тов. Орлов сообщил, что фак
ты, указанные в корреспонденции, 
полностью подтвердились. На Ингу
зетском рейде проведено собрание 
сплавщиков, на котором заслушан 
отчет мастера тов. Сморкалова о 
ходе лесосплава, обсуждены недо
статки в организации труда, ука
занные в корреспонденции «Теря
ем время».

За плохое обслуживание меха
низмов и допущенную аварию опе
ратор сплоточной машины А. С. 
Лебедев строго наказан.

Сейчас на рейде установлена вто
рая сплоточная машина. 6  ближай
шее время на рейде будет органи
зована третья сиена на сплотке 
древесины.

Коллектив Ингузетского рейда, 
подсчитав свои резервы, обязался 
досрочно вьшолнить навигацион
ный план отправки древесины в 
плотах.
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Гастроли ордена Ленина Бурятского 
театра оперы и балета

Овод. Это имя запало 

в сердце с детства. 

Судьба Артура Ривареса „О В О Д“
из известного романа^^
Э! Войнич стала близкой каждому, 
кто мечтает о подвиге.

Наш и гости —  артисты Бурятско
го ордена Ленина театра оперы и ба
лета впервые познакомили томичеи с 
оперой «Овод». Перед советским 
композитором А . Спадавеккиа стояла 
увлежательнейшая, но и сложнейшая 
задача —  воплотить любимый роман 
в  музыке. И музыка оперы достойна 
романа и его героев. Она полна глу
боких и пламенных чувств, очень ме
лодична, образна и соответству
ет романтическому строю романа. 
Кош озитору и  либреттисту И. Кел
леру удалось сохранить идейную 
глубину романа Войнич, показав ост
роту конфликта противоположных 
мировоззрений Овода и Монтанелли. 
Героика народной борьбы за свобо
ду, обличение реакционности церк
ви, драма большой человеческой 
любви —  все это находит чуткий от
клик в душе современника.

Режиссер Н. Е. Логачев и весь 
постановочный коллектив создали 
спектакль, исполненный пафоса ре
волюционной борьбы, большой соци
альной силы.

Главный дирижер театра —  заслу^ 
женный деятель искусств Бурятской 
АССР  В. В. Маймескул чутко прочел 
талантливо написанную партитуру. 
Во всем следуя симфоническому раз
витию музыки, он заостряет внима
ние на ее динамичности и эмоцио
нальности.

Принимая оперу к  постановке, 
театр шел на известный риск. Дело 
в том, что партия главного героя на
писана для  ̂драматического тенора. В 
труппе же' такого не оказалось. Од
нако был актер, на кото'рого сразу 
пал выбор постановщиков. ■ Это бари
тон А. М. Седов. Списавшись с ком
позитором и получив его соглаще, 
партию транспонировали на полтора 
тона ниже.

Партия, очень сложная в музы 
кальном отношении, стала для певца 
доступной, а хорошие актерские 
данные помогли Седову создать образ 
большой драматической силы.

Овод— Седов— убежденный борец 
за свободу, мстящий за незаслужен
ное обвинение в предательстве. Од
на за другой вспоминаются послед
ние картины «Овода», ; и каждая 
убеждает в незаурядном Драматиче
ском таланте исполнителя.!Сцена, в 
тюрьме. Овод— Седов бредйт. Пе
ред ним возникают . одно . за дру
гим видения. Артист проводит эту 
сцену .так, что к  горлу слу
шателя подступает комок. Уже, ка- 
й:ется. Овод потерял все силы. Одна
ко и в' следующей сцене е Монтанел- 
лй Овод— Седов издевается над от
цом: «Зовите бога, он, может быть, 
заснул». Даже в бреду, обессилен
ный, он не может простить обмана.

Сцена расстрела Овода превра
щается в апофеоз героя. Удача арти
ста бесспорна. Хочется отметить во
кальные данные певца —  баритон 
красивого тембра. Поет Седов. легко, 
правда, иногда верхи звучат несколь
ко сухо и скованно.

М ежаунароаиая I  i L

в  партии Монтанелли выступил в 
спектакле народный артист СССР 
Л. Л. Линховоин. Его незаурядный

талант томичи отметили уже в опе
ре «Князь Игорь», где Линховоин 
создал неподражаемый образ Коячака, 
продемонстрировал высокую вока.чь- 
ную и сценическую культуру. Хоро
шо выступил артист и на этот раз.

И гру Линховоина отмечают черты, 
присущие .большим мастерам. Внеш
нее спокойствие, минимальное коли
чество жестов, даже скупость, но ка
кой внутренней силы полны его ра
боты.

Удачно разработав музыкальные 
характеристики Овода и Монтанелли, 
композитор лишь сделал наметки .для 
остальных персонажей оперы. К  со
жалению, в их число ' попала и 
Джемма. По сути дела, ее роль в опе
ре ограничена двумя .лирическими 
сценами (2-я и 6-я картины). В 
остальных сценах ей отводится до
вольно пассивная роль. Заслуженная 
артистка Бурятской АССР Д. И. Кы ш - 
тымова —  обладательница лирико- 
драматического сопрано ■—  справ
ляется с вокальной стороной партии 
Джеммы легко. Искренне проводит 
она и лирические сцены с Артуром. 
Артистка сумела создать образ, очень 
близкий к роману Войнич. Джемма 
Кыштымовой —  ■ сильная, волевая' 
женщина, беззаветно преданная делу 
рево.люции.

В  опере много эпизодических пер
сонажей, ваяшых в ходе драмати
ческого развития. Запоминаются 
Джемс (артист Н . Литвинов) и Джу
лия (артистка Е . Иванова).

В  короткой, но очень важной роли 
отца Карди выступил молодой солист 
М. Семиков. Однообразие мимики, ча
стое поглядывание в сторону дири
жера мешают актеру достаточно пол
но раскрыть гнусны й облик служите
ля католической церкви.

Заслуга постановщика И. Е. Лога
чева в том, что он сумел придать 
всей опере нужную монументаль
ность. Причем отрадно, что режис
сер не увлекается зрелищными, от
влекающими мизансценами. Все на 
месте, все 'логично. Интересно заду
ман и поставлен финал спектакля. 
Над убитым Оводом собираются, вос
ставшие. В  скорбной тишине засты
вает знамя. Один за другим вспыхи
вают факелы, как эстафета, пере
данная Артуром народу. Мужественно 
и патетически звучит реквием.

Очень реалистично й  оформление 
спектакля. Художник —  народный 
художник Бурятской АССР М. Е. 
Шестакова.

Хормейстеры В. В . Успенский и 
Г)'‘А.'‘'Тй'х'омйДо'ва добились 'Слаженно
сти  и  звучности хора. Особенно* впе
чатляюще прозвучали финальный 
реквием и героический хор «Молодой 
Италии».

Много хорошей выдумки прояви
ли балетмейстеры —  заслужен
ный деятель искусств Бурятской 
АССР  М. С. Заславский и заслужен
ный артист РСФ СР П. Т. Абашеев 
при постановке танцев в 8-й  карти
не.

Томичи встретили спектакль хоро
ню. Мы верим, что гастроли наших 
Гостей пройдут с большим успехом. 
Впереди еще несколько недель, и 
пусть они принесут много радости и 
гостям и нам, томичам.

Ю. РЫКУН.

Г л у б о к и й  г у м а н и з м
ВАРШАВА, 12 июля. (ТАСС). 

Всеобщее разоружение и мир — 
глубокое и настоятельное требова
ние нашего времени. Это— требова
ние всех людей на земле, кому aoj 
рог мир, кто против ужасов новой 
войны. Вот почему польские тру
дящиеся с огромным удовлетворе
нием восприняли речь Н. С. Хру
щева на Всемирном конгрессе за 
всеобщее разоружение и мир. Вот 

‘ почему они с таким вниманием 
следят за работой этого конгресса 
— надежды народов.

Центральный орган ЦК ПОРП 
газета «Трибуна люду» посвящает 
сегодня речи Н. С. Хрущева на 
конгрессе редакционную статью.

Три дня, говорится в статье, 
внимание всех людей, любящих
мир, обращено к столице Страны j
Советов, где работает Всемирный

конгресс за всеобщее разоружение 
и мир.

Делегируя премьера Хрущева на 
конгресс, подчеркивает газета, что
бы он перед этим великим фору
мом мирового общественного мне
ния представил точку зрения Со
ветского Союза, Правительство 
СССР показало, как близки ему 
идеи конгресса, какое огромное 
значение оно придает этим боль- “ 
шим стремлениям и деятельности i 
миллионов людей во всем мире, у ■ 
которых самым важным желанием * 
является сохранение мира. !

В речи Н. С. Хрущева, продол-., 
жает газета, доминирует глубокий , 
гуманизм, забота об освобождении ■ 
всего человечества и каждого чело-. 
века в отдельности от страшного | 
кошмара, каким является угроза > 
ядерной войны

9 ^

Мир завоевывается 
в борьбе

ГАДАНА, 12 июля. (ТАСС). 
«Если агрессоры развяжут ядер- 
ную войну, они сами неизбежно 
сгорят в ее пламени» — под та
ким заголовком газета «Диарио де 
ла Тарде» опубликовала вчера из
ложение речи Н. С. Хрущева на 
Всемирном конгрессе за всеобщее 
разоружение и мир. Помимо этого, 
газета посвящает выступлению 
Н. С. Хрущева статью под заго
ловком: «Мир завоевывается в 
борьбе». Газета пишет, что каж
дую минуту американские монопо
лии выкачивают из Латинской 
Америки 4.000 долларов и за ту 
же минуту от голода, нищеты, бо-

лёзней и преждевременной старо
сти в Латинской Америке умирает 
четыре человека. Кто же эти уми
рающие? — спрашивает газета и 
отвечает: это — рабочие, крестья
не, простые люди, одним .словом— 
народы. А кто ответствен за все 
это? Хозяева империалистических 
монополий и их союзники, поджи
гатели войны.

В своей речи, пишет в заключе
ние газета, Н. С. Хрущев обратил
ся ко всем народам с ясным при
зывом: мир завоевывается в реши
тельной и самоотверженной борьбе 
против поджигателей войны. Нет 
сомнения, что народы откликнут
ся на тот призыв.

В ы с т а в к а  в  Г а н е

Советский Союз хочет всеобщего 
разоружения

РЕЙКЬЯВИК, 12 июля. (ТАСС). 
Все газеты помещают на видных 
местах сообщения о речи 
Н. С. Хрущева на Всемирном 
KOHrliecce за всеобщее разоруже
ние й мир. Газета «Тьодвильинн»

□□□□□□□□□eg 
□

§ Фильм-  ̂подарок 
§ тов.и В. €. Хрущеву Iу • п
§ СОФИЯ, 1 2 - июля. (TACC).g  
S Вчера первый секретарь Ц ент-| 
орального комитета ' Болгарской□ 
g коммунистической партии Toдopg
□ Живков принял посла СССР в§
□ Болгарии Г. А. Денисова и имело
g с ним дружескую беседу. g
g От имени Ц К  БКП  и Совета g
□ министров НРБ Т. Живков пере-о 
°дал  Г. А. Денисову в качестве g 
g подарка Первому секретарю Ц К |  
о КПСС и Председателю Совета Ми- о 
§ нистров СССР Н. С. Хрущ еву g 
g фильм «Как солнце и воздух», g
□ посвященный недавнему посеще-о 
§нию  Болгарии советской n ap lnn -g  
Э но-правительственной делегацией."

АККРА, 11 июля. Корр. ТАСС 
И. Янченко передает: В столице
Респуб.шки Гана вчера в торжест
венной обстановке была открыта 
большая советская торгово-промыш
ленная выставка.

' Йа открытии выставки глава со.

помощь .во многих областях нашей 
национальной жизни, сказал Нкру- 
ма. Я  пользуюсь случаем, чтобы от 
своего имени и от имени правитель
ства и народа Ганы выразить нашу  
благодарность за эту помощь.

Затем Нкрума в сопровождении

РЕСП УБЛ И КА  КУБА . На 
центральной площади города 
Карденаса (провинция Матан- 
сас) состоялась многотысячная 
демонстрация в ответ на проис
ки группы контрреволюционе
ров.

Демонстрация показала не
преклонную волю народа защи. 
щать родину и революцию.

На снимке: колонна женщин 
— участниц патриотической ор
ганизации.
(Фото Пренса Латина—ТАСС).

I I Z Z Z T T Z  Z

в сообщении под заголовком «Со
ветский Союз стремится к всеоб
щему разоружению» обращает ос
новное внимание на заявление 
Н. С. Хрущева о необходимости 
запрещения и полного уничтоже
ния ядерного оружия. Другие га
зеты выделяют высказывания гла
вы Советского правительства о 
военных приготовлениях западных 
держав и предложение о разме
щении в Западном Берлине войск 
Норвегии или Дании или же Бель
гии и Голландии, а также войск | 
Польши и Чехословакии. I

гель министра внешней торговли 
СССР Б. А. Борисов передал привет
ствие Председателя Совета Минист
ров СССР Н. с. Хрущева посетите
лям советской выставки, в котором 
говорится, что. выставка явится но
вым вкладом в развитие дружест
венных связей между СССР и Ганой 
и их народами, будет способствовать 
дальнейшему расширению торговых 
и экономических связей между Со
ветским Союзом и Ганой.

Выступая на официальном откры
тии выставки, президент Ганы Ква- 
ме Нкрума сказал, что он рад орга
низации советской выставки, кото
рая, по словам президента, даст воз
можность народу Ганы увидеть ка
кую-то часть достижений Советского 
Союза в области науки и техники.

По различным техническим и тор
говым соглашениям мы получили  
от Советского Союза существенную

осмотрел выставленные 
ке экспонаты.

Покидая выставку, Нкрума сде
лал в книге посетителей первую 
запись, в которой выразил горячее 
одобрение выставки и дал ей высо
кую, оценку. Отвечая на вопросы 
советских корреспондентов, Нкрума  
сказал: «Мои впечатления о выстав
ке очень хорошие. Я считаю', что 
выставка еще больше укрепит совет
ско-ганскую дружбу».

За- п р о т е с т -  
тюрьма

Освобо>кдение близится

Б еседа
врача Этого могло не случиться

История, с которой я начну свою 
беседу, произошла осенью прошлого 
года.

Николай С. занемог. Болели руки, 
ноги, голова, не хотелось есть. Зато 
в се ' время мучила жажда. Походит 
немного и ложится в постель —  та
кая  наваливается слабость. Темпера
тура —  37,6 градуса. Николай сер
дился.

—  Недавно вернулся из путешест
вия по Кавказу, ходил без устали по 
горам. Откуда же эта напасть? Идти 
в поликлинику? Зачем? Бюллетень 
мне не нужен, ведь отпуск еще не 
кончился. Все обойдется, —  решил 
он.

Однако состояние не улучшалось. 
Температура по вечерам достигала 
39 градусов. Наконец, вызвали вра
ча. Врач сразу же определил зараз
ное заболевание и предложил лечь в 
больницу. Николаю очень не хоте
лось, тем более, что семья готови
лась к  торжеству, которое отложили 
из-за его болезни: женился младший 
брат. Николай не поехал в больницу, 
к  тому же температура упала, голов
ная боль исчезла, осталась лишь об
щая слабость. Больной начал ходить, 
вместе с матерью участвовал в при
готовлениях к свадьбе.

Долго будут помнить присутство
вавшие .этот вечер. И  не потому, что 
был он очень веселый. К  сожалению^, 
через две недели некоторые из гостей 
тяжело заболели брюшным тифом.

А  Николай, что стало с ним? Он 
снова заболел и попал в больницу. 
Врачи установили возврат брюшного 
тифа. От него заразились и другие 
участники свадьбы.

Выяснили всю картину заболева
ния.

На одной из небольших станций по 
пути с Кавказа Николай вышел из 
вагона. Было жарко. Возле вокзала

на рынке продавали яблоки, груши, 
сливы, огурцы, молоко и простоква
шу. Николай выпил стакан сырого 
молока.

Он знал, что сырое молоко пить 
нельзя, однако сделал это и тяжело 
заболел.

В  полном разгаре лето. Многие из 
вас собираются провести предстоя
щий отпуск в туристских похо
дах, съездить к  родным и знако
мым в сельскую местность. Есть 
среди читателей газеты любители 
рыбной ловли и охоты, есть и такие, 
кто любит просто отдохнуть в лесу, у 
речки. Помните: пить воду из небла
гоустроенного источника опасно. Во
да может загрязняться, и в результа
те в нее попадают болезнетворные 
микробы, которые вызывают кишеч
ные инфекционные заболевания.

К  группе кишечных заразных за
болеваний относятся: брюшной тиф, 
дизентерия и эпидемический гепа
тит, паратифозные и глистные забо
левания. Микробы этих болезней по
падают в организм здорового чело
века через рот в кишечник, где 
быстро размножаются, легко переда
ются от больного к здоровому.

Большую роль в распространении 
киш ечных заболеваний играют бак
терионосители —  люди, у  которых 
при лабораторном исследовании об
наруживаются микробы этой группы.

Удалось установить, что раньше 
эти люди переболели брюшным ти
фом, паратифом или дизентерией, и 
в их организме сохранились микробы. 
В  Томске жили два длительных бак
терионосителя брюшного тифа. Одна 
из них в свое время имела корову и 
разносила по домам молоко. Среди 
лиц, употреблявших это молоко, по
явились больные. Оказалось, что 
заразились они от молочницы.

Несколько лет тому назад была

ДЖАКАРТА, И  июля. (ТАСС).
Два района Западного Ириана ос
вобождены индонезийскими пат
риотами. Власть в этих районах, __  ,,
как передают местные агентства, > захватили в боях много 
передана Республике Индонезия в ' сйаряжения.

лице командира повстанческих 
частей в Теминабуане.

Под Мерауке — в другом конце 
Западного Ириана — патриоты

военного

НЬЮ-ЙОРК, 12 июля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АП из 
Сан-Франциско, федеральный 

судья приговорил к 6-месячному 
тюремному заключению трех па
цифистов — Чаффи, Стоуна и 
Роббинса, которые в знак протеста 
направились на судне «Эври- 
мэн-1» в район американских 
ядерных испытаний на Тихом оке-

В угоду  
монополиям

Каждую минуту—четыре
серьезных преступления

вспышка заболевания среди студен
тов инженерно-строительного инсти
тута. Источником заразы явилась ра
ботница столовой, которая оказалась 
бактерионосителем. Известен случай, 
когда повар-бактерионоситель, рабо
тавший в общественном питании, за 
8 лет заразил брюшным тифом 60 
человек.

Нередко болезнь приходит в дом с 
немытой кистью винограда, немытым 
яблоком или хлебом, принесенным в 
открытой сетке из магазина.

Опасным разносчиком кишечных 
болезней являются мухи. На по
верхности своего тела муха может 
нести до 6,5 миллиона микробов,, а в 
кишечнике —  300 миллионов.

Если муха питалась стерилизо
ванным молоком, то через 6 часов в 
1 грамме этого молока обнаруживает
ся под микроскопом около двух мил
лионов бактерий. Вот почему важно 
бороться с мухами.

Распространение кишечных забо
леваний важно предупредить, свое
временно поместив .заболевшего в 
больницу.

Стараясь побороть недомогание, 
Николай, о котором мы рассказали, 
распространял вокруг себя заразу. 
Он своевременно не обратился к вра
чу, не лег в постель. Очень важно это 
было сделать в самом начале болез
ни. Тогда не было бы тех последст
вий.

Большую роль в предупреждении 
кишечных инфекционных заболева
ний играет чистота. Чистоту нужно 
соблюдать всюду: на производстве 
на улицах, во дворах, в жилище, 
строго выполнять правила личной ги
гиены. Тогда будут закрыты каналы 
для распространения инфекции.

А. ПЕТЛИНА, 
врач-эпидемиолог Томской город
ской санитарно-эпидемиологи
ческой станции.

ВАШИНГТОН, 12 июля. 
(ТАСС). Четыре серьезных пре
ступления каждую минуту проис
ходили в Соединенных Штатах — 
сообщается в опубликованном ди
ректором федерального бюро рас
следований Эдгаром, Гувером до
кладе о преступности в стране в 
1961 году.

Всего, по подсчетам ФБР, в 
прошлом году было совершено 
1.926.090 серьезных преступле
ний, т. е. на 3 процента больше, 
чем Б 1960 году. В докладе ука
зывается, что преступность до
стигла «самого высокого уровня 
за всю историю США».

Гувер подчеркивает, что рост 
преступности за последние пять 
лет почти в пять раз превышает 
прирост населения США, Так, за

этот период население США уве
личилось на 7 процентов, а пре
ступность — на 34 процента.

В 1961 году в Соединенных 
Штатах было совершено 8.600 
убийств, 133.020 покушений на 
убийство, 16.010 изнасилований, 
91.660 вооруженных ограблений, 
852.500 краж со взломом, 326.200  
угонов автомобилей. Общее коли
чество преступлений в 1961 году 
было На 10 процентов больше, чем 
в среднем в 1958— 1960 годах.

В докладе ФБР обращается 
особое внимание на продолжаю
щийся рост преступности среди 
американской молодежи. В 1961 
году преступность среди юношей 
моложе 18 лет возросла на 4 
процента по сравнению с предше
ствующим годом.

1C.
Два других пацифиста, помогав

ших готовить это плавание, были 
приговорены к такому же наказа
нию за «неуважение» к распоря
жению федерального суда, запре
тившего плавание этого судна в 
зону ядерных испытаний.

ЛОНДОН, 12 июля. (ТАСС). 
Решение английского правитель
ства закрыть в Шотландии 60
шахт и выбросить на улицу 20
тысяч шотландских горняков по
трясло рабочих Англии.

«Хладнокровное лишение лю
дей средств к существованию», —: 
так характеризует сегодня это ме
роприятие правительства газета 
«Дейли уоркер».

«Закрытие шахт, — подчерки
вает газета, — связано с намере
нием правительства проникнуть 
на общий рынок. Оно заранее го
товится подогнать добычу угля в 
Англии к угольной промышленно
сти Западной Германии. Другая 
причина закрытия ^тольных шахт 
— стремление помочь монополи
стам нефтяной промышленности 
получить бо/1ьше прибылей».

«Дейли уоркер» отмечает, что 
ликвидация шахт совпадает с мас
совым закрытием железных дорог 
в Шотландии. Лишая Шотландию 
услуг железнодорожного транспор
та и уничтожая ее основную от
расль промышленности — уголь
ную, пишет газета, правительство, 
видимо, сознательно обрекает эту 
часть страны на запустение и бед
ствия.

ЖЕРТВЫ ХИРОСИМЫ
ТОКИО, 12 июля. (ТАСС). 24

больных лучевой болезнью 
страшным последствием атомной 
бомбардировки Соединенными 
Штатами города Хиросимы в 1945 
году — скончались в этом году в 
Хиросимском госпитале.

По официальным данным, толь
ко в нынешнем году в госпитале 
побывал 12.471 человек с раз
личными симптомами лучевой бо
лезни.

Со времени организации госпи
таля в 1956 году в. нем сконча
лось уже 247 жертв Хиросимы,

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 14 июля ожидается перемен
ная облачность, преимуществеято 
без осадков, ветер переменный.

ПОГОДА

3 — 7 метров в секунду, температу- 
ра воздуха 18— 23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена Ленина 

Бурятского театра оперы н 
балета

(в помещении драматического 
театра)

14 июля — «Севильский
цирюльник».

Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Все 
по домам». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 
6, 8, 10. Зеленый зал — «Уволь
нение на берег». Сеансы: 9, 10-45, 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Увольнение на 
берег». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. 11. Зал 
кинохроники — документальные 
фильмы: «Счастливые билеты», 
«Встречи в эфире», «Шифр аль- 
фа.тета». Сеансы: 4-50, 5-45. Ху
дожественный' фильм «Подвиг раз
ведчика». Сеансы: -9-30, 11-20, 
МО, 3, 6-45, 8-35, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
сборник фильмов для детей: 
«Лесные голоса», «О пушистом 
новоселе», «Голубые песцы Пети 
Синяева», «По волчьему следу», 
«Там, где лшвут пеликаны». Се
ансы: 9-30, 10-35, 11-40. Худон№- 
ственцый фильм «Повесть о на
стоящем человеке». Сеансы: 
12-45, 2-30, 4-15. «Там, где реки 
озарены солнцем». Сеансы: 6,
7-45, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Увольнение на 
берег». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Ма- 
лый зал — «По ту сторону». Се
ансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5,
6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр городского сада — 
«Великолепная семерка'» (первая 
серия). Сеансы: 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-30, 9, 10-30.

Дом культуры ГРЭ С -1М  «Рож
денные бурей», Сеанс в 3 часа 
дня. «Рокко и его' братья» (вто
рая ^ерия). Сеансы: 5, 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Кусочек голубо
го неба». Сеансы: 4-30, 6-20,
8 -10 , 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 14 июля

18.30. Самым маленьким. 
Фильм «Про козла». 18.45. Вести 
из колхозов и совхозов. «Молоко 
— трудящимся Томска». 18.55. 
«Актеры и роли». Валентин Зуб
ков. Г9.40. «Есть на Севере хо
роший городок». (Путевые замет
ки). 19.50. «Телевизионные ново
сти Сибири», выпуск первый. 
20.05. Вечер лирики. «Живая лю
бовь». 20.30. Эстрадный концерт. 
20.45. Телевизионные новости. 
21.00. Фильм «Крестоносцы» (пер
вая серия).

Богашевскому дому отдыха тре
буются на постоянную работу: се- 
кретарь-машинистка, повара, офи
циантки, кухонные рабочие, тех
нички, слесари-сантехники, разно
рабочие, плотники-столяры.

Обращаться: станция Богашево,
дом отдыха. 3 — 3

Коллектив Томского топогра
фического техникума выражает 
соболезнование преподавателю 
Ломовицкому В. П. по поводу 
смерти его матери

ломовицкои
Евгении Павловны.

Песьянскому лестранхозу За
падно-Сибирской железной дороги 
требуются: водитель мотовоза ши. 
рокой колеи, автокрановщики, ра
бочие на лесозаготовительные ра. 
боты, плотники.

Квартирой обеспечиваются.
Проезд оплачивается.
Обращаться: станция Итатка

Западно-Сибирской железной до
роги, отдел кадров. 3 — 3

Домоуправлению № 7 г. Томска 
требуются на постоянную работу: 
счетоводы, агент-кладовщик, кро
вельщики, штукатуры.

Последним— оплата труда сдель
ная.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Базарный, 5, телефон '28-48.
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